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Конкурс ферм

Ч т о  д а л  
третий этап
Успешное решение задач 

по дальнейшей • интенсифи
кации животноводства, уве
личению производства моло
ка и мяса во многом зави
сит от уровня воспроизвод
ства стада и рационального 
использования маточного по
головья на крупных меха
низированных фермах и 
комплексах. Именно эта 
цель и преследуется конкур
сом районов, хозяйств и 
ферм. 1

Завершается третий его 
этап. Уже очевидно, что 
наибольших успехов в раз
витии животноводства дос
тигают те хозяйства, где 
умело и творчески выполня
ют условия конкурса. В этом 
направлении лучше других 
работают Первомайский и 
Шегарский районы. В 
этих районах за один
надцать месяцев пройз̂  
водство молока увеличилось 
соответственно на 2 и 5 про- 

Ч центов. Средние надои мо
лока на корову в сравнении 
с прошлым годом возросли 
в шегарских хозяйствах на 
90, а в первомайских — на 
40 килограммов. Увеличился 
за этот же период и при
плод телят. Выход молодня
ка на 100 коров в Перво
майском районе составил 82 
головы, в Шегахюком — 78, 
что значительно выше сред
необластного показателя. При 
этом в обоих районах воз
росло и поголовье крупного 
рогатого скота на 4—6 
процентов, в том числе ко
ров—на 1—2. Понятно, что 
эти районы по условиям 
конкурса заносились на об
ластную Доску почета.

Среди хозяйств победите
лями конкурса признавались 
совхозы «Межениновский», 
«Корниловский», ОПХ На- 
рымской ГСС, «Победа», 
«Кожевни'ковский», «Север
ный», «Парбигский», «Рос
сия», «Советский», «Криво- 
шеинский», колхоз «Рассвет». 
Отмечалась также работа 
ферм — Уйдановской, Мало- 

f  брагинской, Чаинской, Ми
хайловской, Инкинской, Кра
сноярской, Победовской, Бе- 
лоусовской, Каргалинской, 
Верхнесеченовской, Богаты- 
ревской, Городковской, То- 
гурской.

Лучшими техниками по 
воспроизводству стада были 
признаны Т. П. Михайлова 
из племсовхоза «Заварзино», 
Т. Г. Борило из колхоза 
«1 Мая», М. И. Швырлеваиз 
совхоза «Комсомолец», Н. М. 
Фонарева из совхоза имени 
60-летия СССР, Т. Н. Жер- 
накова из совхоза «Тогур- 
ский», Т. Д. Бадуева из сов
хоза «Чаинский», В. П. Кра
совская из совхоза «Нови- 
ковский». Они ежегодно по
лучают от 100 коров по 91— 
107 телят. И ньшче у них 
хорошие показатели.

Все возрастающую заботу 
о животноводстве проявляют 
руководители Верхнекетско- 
го района. И на северных 
фермах, несмотря на дли
тельные и жестокие морозы, 
надои на корову в нояб1>е 
увеличились на 41 кило- 

У грамм. Это самый высокий 
рост в области. Верхнекет- 
цы к 1 декабря выполнили 
годовой план продажи мо
лока государству на ПО про
центов. Производство мяса 

. на «лесных» фермах увели
чилось за 11 месяцев по 
сравнению с прошлым годом 
на 19, а молока — на 6 
процентов. Продуктивность 
дойного стада поднялась на 
118 килограммов. Причем эти 
показатели достигнуты при

Д о в е р и е
достойному

Выборы 
в Верховный 
Совет РСФСР 
и МЕСТНЫЕ Советы
НАРОДНЫХ
ДЕПУТАТОВ

одновременном росте поголо
вья скота на 16 процентов, 
в том числе коров — на 8. 
И сейчас среднесуточные 
надои выше прошлогодних 
на целый килограмм.

Это, кроме всего прочего, 
результат рационального 
расходования кормов, кото
рых в Верхнекетском райо
не, кстати, было заготовлено 
немного: всего по 14,1
центнера кормоединиц на 
условную голову скота. .

Превышают прошлогодний 
уровень надои также в Кол- 
пашевском, Молчановском, 
ЧаинскОм и Шегарском рай
онах. И в целом по области 
увеличились производство и 
закупки продукции ферм, 
несколько улучшились пок*- 
затели по воспроизводству 
стада.

Закрепить положительные 
сдвиги, ускорить движение 
вперед — это сейчас глав
ная задача. Пути ее реше
ния ясны. Это улучшение 
стада, эффективное исполь
зование кормов, внедрение 
поточно-цеховой системы и 
коллективного подряда, ор
ганизация раздоя новотель
ных коров и интенсивного 
откорма. Это позволит при 
тех же затратах и том же 
стаде получать больше про
дукции.

При подведении итогов со
циалистического соревнова
ния следует в обязательном 
порядке сопоставлять произ
водство продукции с затра
тами, следить за лимитом 
расходования кормов, их 
экономией, строже сгфаши- 
вать за технологическую и 
трудовую дисциплину.

Серьезную тревогу вызы
вает то, что снижается по
головье коров в Каргасок- 
ском, Кожевниковском, Кри- 
вошеинском и Парабельском 
районах (руководители РАНО 
Г. И. Попов, Н. А. Цалко, 
В. М. Савицкий, Ю. В. Ту- 
гушев). Практически не уве
личивается молочное стадо в 
хозяйствах Асиновского, 
Колпашевского и Томского 
районов.

Плохо организована работа 
по воспроизводству стада в 
Александровском, Кожевни
ковском, Молчановском, Те- 
гульдетском, Томском и Ча- 
инском районах, где, по дан
ным на 1 декабря, на 100 
коров получено лишь по 64 
— 72 теленка.

Нынешняя суровая зима 
устроила всем нам экзамен 
на зрелость. Следует принять 
срочные меры по утеплению 
ферм, оборудованию телят
ников - профилакториев, ма
точников, родильных отделе
ний. Необходимо также улу
чшить кормление к содержа
ние нетелей и сухостойных 
коров, внедрять метод хо
лодного выращивания мо
лодняка в клетках.

Правильно делают в сов
хозах «Чернореченский» и 
«Победа», где...успешно внед
рен этот метод. И в жесто
кие морозы здесь не допус
тили ни единого случая па
дежа телят.

Иначе поступают в Бак- 
чарском районе (главный 
ветврач В. П. Душин), где в 
ноябре падеж крупного ро
гатого скота по сравнению с 
прошлым годом возрос в 2,1 
раза. Почти на столько же 
увеличился падеж в Тегуль- 
детском и Асиновском рай
онах.

В. ПРОСКУРНЯ, 
начальник госплемобъе- 
динения, член областной 
комиссии по проведению 

конкурса ферм.

Вечером после работы в 
Стрежевском Доме культзфы 
«Строитель» собрался кол
лектив треста «Томскнефте- 
строй», которому оказано до
верие выдвинуть своего 
представителя в Централь
ную избирательную комис
сию по выборам в Верхов
ный Совет РСФСР. Собрание 
открыл председатель проф
кома • треста А. А. Талалаев. 
На трибуне — управляющий 
трестом В. С. Трускалов.

— Все вы знаете, — ска
зал он, — что на 24 февраля 
назначены выборы в Верхов
ный Совет РСФСР и мест
ные Советы народных депу
татов. Нам выпало почетное 
право выдвинуть из своих 
рядов представителя в Цен
тральную избирательную ко
миссию. Такой чести коллек
тив удостоен за весомые до
стижения в труде.

По всем показателям неф- 
тестроевцы завершают год с 
перевыполнением. По ито
гам работы в. третьем квар
тале коллектив треста приз
нан победителем соревнова
ния в Миннефтепроме СССР, 
а сегодня он рапортует о до
срочном завершении годово
го задания по строймонтажу. 
Среди флагманов соревнова
ния, внесших весомый 
вклад в общий успех, ocoiSoe

Новая разработка СКВ 
объединения «Сибэлект- 
ромотор» позволит эконо
мить значительное коли
чество дефицитной элект
ротехнической стали. 

Ведущий технолог Генна
дий Семенович Баяк берет в 
руки неширокую стальную 
ленту, вставляет между дву
мя вращающимися штампа
ми. Секунда — и лента раз
делилась на две одинаковые 
«гребенки». Эти гребенки 
наматьшаются на специаль
ные устройства. Вот и гото
вы магнитопроводы для ро
тора асинхронного электро
двигателя. Причем нет ни 
кусочка отходов. А ведь по 
традиционной технологии 
около пятидесяти процентов 
дорогостоящей электротехни
ческой стали приходится от
правлять на переплавку. В 
будущем году планируется 
передать агрегат для авто
матического изготовления 
безотходных магнитопрово- 
дов в цех объединения 
« Сиб электромотор ».

Начальник СКВ объедине
ния Э. М. Гусельников рас
сказывает:

Ежедневно в объедине
нии перерабатьшается более 
ста тонн электротехнической 
стали. Мощные дорогостоя
щие прессы вырубают заго
товки для роторов и стато
ров электродвигателей. По
ловина металла идет в от
ходы. Мы поставили задачу 
добиться полного использо
вания стали. Коллективу 
СКВ каждый год дается за
дание по экономии материа
лов. За счет внедрения ма
лоотходных методов штам
повки мы добивались сни
жения расхода стали на не
сколько тысяч тонн в год. А 
новая разработка, авторами 
которой являются Г. С.. Ба
як и Д. О. Стороженко, даст 
возможность сделать качест
венный шаг вперед и вооб
ще избавиться от отходов.

Агрегат, спроектированный 
и изготовленный двумя эн
тузиастами из СКВ Г.' С. 
Банком и Д. О. Стороженко, 
поражает своей простотой. 
Если импортный пресс, на 
котором штампуют заготов
ки для магнитопроводов, 
стоит сотни тысяч рублей, 
то станок для безотходной 
технологии — в двадцать 
раз меньше.

Сейчас Баяк и Сторожен
ко отрабатывают технологию 
изготовления на своем стан
ке безотходных магнитопро
водов для статоров.

Коллектив СКВ провел 
большую работу по эконо- 
мии^ресурсов. Только за счет 
замены кожухов электромо
торе® и вентиляторов на 
пластмассовые сбережены 
тысячи тонн стали. Сейчас 
конструкторы и технологи 
добиваются повышения на
дежности электромоторов. 
Увеличение гарантированно
го срока службы моторов 
даст возможность сэконо
мить для народного хозяйст
ва много стали, меди и дру
гих матерягалов. Для опти
мизации констоукций и тех
нологии изготовления элект
ромоторов нового поколения 
в СКВ будет широко исполь
зоваться вычислительная

место занимает славный кол
лектив комплексной брига
ды, который возглавляет 
Владимир Кузьмич Огийко. 
Рабочая летопись этой 
бригады отмечена впечатля
ющими достижениями. И 
ныне она трудится в счет 
апреля будущего года. В 
этом неоспоримая заслуга 
самого бригадира, безупре
чен его авторитет. Выходец 
из крестьянской семьи, Вла
димир Кузьмич Огийко по
лучил истинно пролетарскую 
закалку, начав свой трудовой 
путь на одном из днепропет
ровских заводов. Кавалер 
орденов Ленина, Трудового 
Красного Знамени, медалей. 
В этом году он удостоен зва
ния лауреата Государствен
ной премии СХ1СР.

— Более 11 лет Огийко 
возглавляет бригаду, — ска
зал начальник ПТО СМУ-2 
Г. И. Твердохлеб. — За это 
время она построила ряд 
крупных промысловых объ
ектов, смонтировала 167 
станков-качалок, проложила 
сотни километров трубопро
водов. Бригаду отличает 
творческий подход к делу. 
Только с начала пятилетки 
монтажники внедрили свы
ше 40 рацпредложений с 
экономическим эффектом 
более 94 тысяч рублей. 15 сен-
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СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
Н А Р О Д Н Ы Х  Д Е П У Т А Т О В
11 декабря состоялась сессия област

ного Совета народных депутатов.
Председателем сессии избирается де

путат В. И. Лещеня, председатель кол
хоза «Гигант» Шегарского района, сек
ретарем — депутат И. А. Барабанова, 
настройщица объединения «Полюс».

С докладом «О плане экономического 
и социального развития области на 
1985 год* выступил заместитель пред
седателя облисполкома, председатель 
облплана В. Г. Попов.

О бюджете области на 1985 год доло
жил начальник финшеового управле
ния облисполкома И. П. Иткупов. Содо
клад сделал председатель планово-бюд
жетной комиссии, иачгльник объедине
ния «Томлеспром» В , Н. Шутов.

В прениях по докладам выступили 
депутаты: председатель Томского гор
исполкома Ю. Я. Ковалев, председатель 
Шегарского райисполкома В. А. Щелка- 
нов, бригадир маляров строительного 
управления «Отделстрой» Н. Д. Лоба- 
жевич, заведующая областным отделом 
народного образования 3. Г. Барашева, 
лаборант управления водопроводно-ка
нализационного хозяйства Н. И. Авев-

дияа, начальник нефтегазодобывающего 
управления «Стрежевойнефть» Ф. Г. Га
рипов, заведующая ателье «Березка» 
г. Асина В. А. Морозова, председатель 
исполкома Леботерского сельского Со
вета Н. М. Воробьева.

С отчетом о работе постоянной комис
сии областного Совета по делам моло
дежи выступил ее председатель, пер- 
в ы й  секретарь Асиновского городского 
комитета партии, депутат А. Г. Колты- 
ков. Замечшия по отчету сделали де
путаты: ректор политехнического ин
ститута И. П, Чучалин, первый секре
тарь Первомайского райкома партии 
А. Н. Соколов, первый секретарь Ки
ровского райкома партии В, С. Шува- 
риков.

На сессии выступил председатель 
облисполкома А. Е. Высоцкий.

Областной Совет утвердил план эко
номического и социального развития 
области на 1985 год, бюджет области 
на 1985 год, одобрил деятельность по
стоянной комиссии по делам молодежи.

(Отчет о работе сессии будет напечатан 
в одном из ближайших номеров газеты).

тября коллектив завершил 
годовое задание и сейчас ус
пешно выполняет повышен
ное обязательство в честь 
Дня Победы.

Говорит бригадир слеса- 
рей-монтажников И. Н. Бе
ляков:

— Значительна роль 
Огийко в становлении 
бригадного коллектива. Он- 
настоящий руководитель, об
разец современного коман
дира производства. Человек 
творческой мысли, активно 
участвует в общественной 
жизни, является секретарем 
пахтзрганизации СМУ-2, 
членом Стрежевского горко
ма партии и ревизионной 
комиссии обкома КПСС. 
Уверен, что Огийко достоин 
нашего доверия.

Такое же мнение вырази
ли бригадиры П. Н. Кабанец 
и А. М. Шайхутдинов. Соб
рание коллектива треста 
«Томскнефтестрой» еди
нодушно проголосовало за 
выдвижение бригадира ком
плексной бригады В. К. 
Огийко в Центральную изби
рательную комиссию по вы
борам в Верховный Совет 
РСФСР.

В О С П И Т Ы В А Т Ь 
К О И И У Н И С Т И Ч Е С К У Ю
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техника, функционально- 
стоимостный анализ.

В эти дни в коллективах 
объединения «Оибэлектромо- 
тор» идет обсуждение и при
нятие социалистических обя
зательств на 1985 год. Брига
ды, цехи, другие подразде
ления с энтузиазмом воспри
няли призыв К. У. Чернен
ко проработать в будущем 
году два дня на сэконом
ленных ресурсах. И в про
шлом моторостроители тру
дились в дни коммунистиче
ских сз^отников, используя 
сбереженные в течение года 
электроэнергию и материа
лы. Так что традиции бере
жливости в объединении ус
тоявшиеся, и нет сомнения, 
что принятые социалистиче

ские обязательства по эко
номии ресурсов на будущий 
год будут успешно выполне
ны. Внесет свой солидный 
вклад в копилку бережливо
сти и коллектив СКВ.

В. НИКОЛАЕВ.* • •
НА СНИМКАХ: авторы

разработки технологии из
готовления безотходных маг
нитопроводов ведущие тех
нологи СКВ объединения 
«Сибэлектромотор» Г. С. Ва- 
як и Д. О. Стороженког на 
втором снимке наглядно вид
но, сколько металла уходит' 
после вырубки на прессе в 
отходы, внизу — «гребенки», 
получающиеся из стальной 
ленты,' и навитый из них 
магнитопровод для ротора.

Фото Н, Потапова.

У Б Е Ж Д Е Н Н О С Т Ь
В С Е С О Ю З Н А Я  НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ 
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  В М О С К В Е

Стратегические задачи 
идеологической деятельности 
партии в свете решений ее 
XXVI съезда определил 
июньский (1983 г.) Пленум 
ЦК КПСС, на котором с док
ладом «Актуальные вопросы 
идеологической, массово-по
литической работы партии» 
выступил товарищ К. У. 
Черненко. Обусловленные 
насущными потребностями 
этапа развитого социализма, 
особенностями противобор
ства двух мировых систем 
рещения Пленума обогатили 
теорию и практику идеологи
ческой работы, стали важ
ным звеном в идейной жиз
ни партии.

Вопросы более эффектив
ного использования богатого 
арсенала средств коммуни
стического воспитания тру
дящихся обсуждают участ
ники Всесоюзной научно- 
практической конференции 
«Совершенствование разви
того социализма и идеоло
гическая работа партии в 
свете решений июньского 
(1983 г.) Пленума ЦК КПСС». 
Она открылась 10 декабря в 
Москве, в Доме политиче
ского просвещения МГК и 
МК КПСС.
В работе конференций при

нимают участие* секретари и 
заведующие отделами пропа
ганды и агитагщи ЦК ком
партий союзных' республик, 
секретари крайкомов, обко
мов, окружкомов, ряда гор
комов партии, заместители 
Председателей Советов Ми
нистров союзных и автоном
ных республик, группа за
местителей председателей 
исполкомов краевых и обла
стных Советов народннк де
путатов, работники идео
логических учреждений, 
средств массовой информа
ции, ученые, деятели куль
туры, представители проф
союзных и комсомольских 
органов. Главного политиче
ского управления Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота, идеологический ак
тив Москвы и Московской 
области.

Продолжительными апло
дисментами встретили со
бравшиеся товарищей М. С. 
Горбачева, В. В. Гришина, 
Г. В. Романова, П. Н. Деми- 
чева, В. И. Долгих, В. Н. По
номарева, М. В. Зимянииа, 
И. В. Капитонова, Е. К. Ли
гачева, К. В. Русакова, Н. И. 
Рыжкова.

Конференцию открыл сек
ретарь ЦК КП(Х М. В. Зи. 
мянин. Он огласил привет
ствие товарища К. У. Чер
ненко участникам конферен
ции, которюе было встречено 
бурными, продолжительны
ми аплодисментами.

Тепло встреченный при
сутствующими с докладом 
выступил член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС М. С. Горбачев.

В приветствии Генерально
го секретаря ЦК КПСС Кон
стантина Устиновича Чер
ненко участникам конферен
ции высказаны глубокие и 
гфинципиальные положения 
по узловым проблемам со
вершенствования развитого 
социализма, сформулирова
ны главные задачи идеоло
гического фронта, вытекаю
щие из решений июньского 
(1983 г.) Пленума ЦК КПСС 
с учетом текущего момента 
и широкой исторической 
перспективы, сказал доклад
чик. Мы должны неукосни
тельно руководствоваться 
этими положениями и выво
дами.

Прошедшие полтора года 
убедительно показали, каким

своевременным и масштаб
ным событием явился июнь
ский Пленум ЦК. Выдвинув 
идеологическую работу на 
первый план, утвердив ши
рокий социальный взгляд на 
идеологию как сферу мысли, 
действия и воспитания. Пле
нум разработал новаторскую 
долговременную концепцию 
идеологической работы, от
крыл новую страницу в 
идейной жизни партии.

Сегодня необходимо вновь 
сверить пульс идеологиче
ской деятельности с высоки
ми социальными критериями 
ее эффективности, с общим 
трудовым ритмом страны.

Центральный Комитет рас
сматривает проведение на
стоящей конференции как 
определенный рубеж в рабо
те по выполнению решений 
июньского Пленума, как 
важное звено в подготовке к 
очередному, XXVII съезду 
партии.

Наше общество пережива
ет весьма ответственный пе
риод. Если иметь в виду 
главный итог минувших лет, 
то можно со всей определен
ностью сказать, что партия и 
народ, неуклонно следуя 
курсом XXVI съезда КПСС, 
уверенно идут вперед по пу
ти совершенствования всех - 
сторон жизни советского об
щества, по пути мира и про
гресса.

Состоявшиеся в эти годы 
Пленумы ЦК конкретизиро
вали и творчески развили 
стратегию нашего движения 
вперед. Новыми положения
ми и выводами обогатился 
идейный арсенал партии.

Центральный Комитет, его 
Политбюро во главе с това
рищем К. У. Черненко ведут 
многогранную теоретиче. 
скую, Политическую и орга
низаторскую работу, направ. 
ленную на дальнейшее ук
репление экономического и 
оборонного могущества на
шей Родины. Эта работа 
пронизана духом коллектив
ности и высокой ответствен, 
ности перед народом.

В деятельности партийных 
организаций, государствен
ных, советских и хозяйст
венных органов все прочнее 
утверждается реалистиче
ский, трезвый и творческий 
подход к делу, непримири
мость к недостаткам. Всеоб
щее одобрение получила 
развернутая партией борьба 
за повсеместное утвержде
ние порядка, организованно
сти, дисциплины, повышение 
ответственности кадров на 
всех уровнях управления.

Реализация ряда важных 
мер в экономической, соци
альной, идеологической сфе
рах позволила переломить 
неблагоприятные тенденции 
в экономике, ускорить тем
пы ее роста, благоприятно 
отразилась на моралЩю-по- 
литической атмосфере" в 
стране. В результате еще 
выше поднялся авторитет 
партии, упрочились ее связи 
с массами.

Центральный Комитет пар
тии, руководствуясь установ
кой июньского Пленума, по
высил требовательность к 
партийным комитетам за по
ложение дел на идеологиче
ском фронте, принял меры 
по улучшению деятельности 
средств массовой информа
ции, усилению коммунисти
ческого воспитания молоде
жи, патриотической и атеи
стической работы среди тру
дящихся и ряду других ак
туальных проблем. Идеоло
гическая деятельность пар
тийных организаций и уч- 
реиадений становится пред

метнее, все теснее смыкаясь 
с осуществлением социаль
но-экономических задач. Из
менения к лучшему произо
шли в подготовке и воспи
тании кадров, в формах и 
методах, стиле идеологиче
ской работы.

Впереди нас ждут мас
штабные и сложные дела. 
Предстоящий XXVII съезд 
КПСС откроет перед страной 
новые исторические горизон
ты. Он, как известно, при
мет новую редакцию Про
граммы партии — програм
мы совершенствования раз
витого социализма, опреде- 

' лит задачи на очередной 
пятилетний период.

Принципиальной основой 
стратегической линии пар
тии, дальнейшего улучшения 
идеологической, всей пар
тийно-политической работы 
служат выдвинутые товари- 

'щем К. У, Черненко теоре
тические установки и поло
жения относительно достиг
нутого уровня социальной 
зрелости советского обще
ства. Глубокое обоснова
ние получил вьшод о том, 
что мы находимся в начале 
исторически длительного 
этапа развитого социализма. 
На этой основе конкретизи
руется выработанная парти
ей концепция развитого со
циалистического общества.

Сделанные оценки и вьгао. 
ды предостерегают от забе
гания вперед, от смешения 
того, что есть и что должно 
быть достигнуто. Вместе с 
тем они ясно указывают и 
на то, что нельзя проявлять 
медлительность в практиче
ских действиях, в осущест
влении назревших проблем, 
в преодолении недостатков.

Предстоит осуществить 
глубокие преобразования в 
экономике и всей системе 
общественных отношений, 
обеспечить качественно бо
лее высокий -уровень жизни 

' советских людей. В итоге 
социализм поднимется на 
новую ступень зрелости.

Докладчик подчеркнул, что 
огромные возможности уско. 
рения социально-экономиче
ского развития общества за
ложены в соединении ини
циативы и самодеятельности 
масс с научно обоснованным, 
творческим подходом к ре
шению назревших проблем.  ̂

После июньского Пленума 
Центральный Комитет при
нял важные меры, нацелен
ные на повышение эффек
тивности общественных на
ук. Они дают уже опреде
ленные результаты. Однако 
обществоведы еще медленно 
и робко берутся за решение 
ключевых теоретических 
проблем нашего развития.

Обратимся к вопросам 
развития политической си
стемы нашего общества, 
продолжал докладчик. Хоро
шо известна, например, глу
бокая идея основоположни
ков марксизма-ленинизма о 
самоуправлении. Ее главное 
содержание они видели в 
обеспечении реального прак
тического участия все боль
шей массы трудящихся в 
управлении, разработке, об
суждении, принятии и осу
ществлении социально-эко
номических решений. Ленин 
никогда не противопоставлял 
советскую государственную 
власть и самоуправление на
рода. Он высоко ценил Сове
ты за то, что они сочетают 
в себе оба эти качества, яв
ляются органами власти ра
бочих и крестьян и обеспе
чивают их объединение, 
сплочение.

(Окончание на 3-й стр.)
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ГОДОВЫЕ ПЛАНЫ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВА-В СРОК!
Э к р а н  г л а с н о с т и
п о  ЗАКУПКАМ СКОТА 

и  п ти ц ы
ПО ЗАКУПКАМ МОЛОКА

Идут впереди: впереди:

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО

СОРЕВНОВАНИЯ

Парабельсхмй
Тегульдетскхй
Кривошемвсжмй
Алекоавдрояский
Молчавоясквй
Томский
Асивовский
Первомайский

Верхнекетский
Александровский
Шегарский
Тегульдетский

О тето ю т:

О т с т а ю т :

Сельскохозяйственный выпуск
Верхнекетский
Каргасокский
Кожетниковский
Шегарский

Парабельский
Вакчарский
Каргасокский
Колпашевский
Асиновский
Кожевниковский

Бригадный подряд на ферме

К А К  Б Ы Т Ь
с ЕРСТВО М

коровы, награждается пре
мией в 500 рублей. Точно 
так же, только в других 
размерах, поощряются кол
лективы, занявшие первые 
три места по итогам паст-

Скажи некоторым дояркам о работе в «общий котел», 
чего только не услышишь порой а ответ. Одно упомина
ние вызывает протест. А почему? Обожглись в чем-то, 
значит, вот теперь н дэ^т на холодную воду. Хотели доб
ра, а вышло худо. Но котел котлу — рознь. Одно дело, 
когда всех под один кушак: поровну и никаких гвоздей.
И совершенно другое, если нет обезлички, если доярка бищного периода, зимовки и 
знает свой вклад и получает в соответствии с ним. Глав- в целом за год. Естественно, 
ное, на мой взгляд, чтобы и при коллективном подряде когда твой труд на виду, то 
сохранялось у человека право на лидерство, а вместе с повьппается и ответствен- 
нии N чувство собственного достоинства, чтобы не подго- ность. Принимая обязатель- 
нялся он под один стандарт. ства, стараешься, чтобы они

были хоть и маленьким, но
Как сейчас помню много- Уже первые месяцы рабо- все-таки шагом вперед по 

численные пересуды вокруг ты по-новому показали, что отношению к достигнутому 
подряда; мы тогда еще толь- все страхи были напрасны- ранее результату, 
ко собирались переходить на ми. Никто в заработке не
него. Наша опытнейшая до- ущемляется, наоборот, они “  некоторых хозяйствах

ВЕСТИ 
ИЗ 1»АПО

О Т О В  Я  Т

торфополя
Мелиораторы Кривоше- 

инской ПМК-10. недавно 
начали работы на новом 
объекте — подготовке 
торфополей для совхоза 
«Белостокский». В насто
ящее время туда переба
зируется необходимая 
техника и механизмы.

ярка Анна Даниловна Смот- стали более ровными, а у выделяют какие-то особые
ринина не удержалась. Что- скотников даже поднялись пергюды в получении моло
то, говорит, девоньки, у меня по сравнению с теми, какИ' ка. Наши животноводы счи-
на душе кошки скребут. Ни- ми были раньше. Следом за работа над повьг

продуктивности

бовать.
Не знаю, как в других хо

зяйствах, у нас подошли к 
внедрению подряда самым

как в голову не возьму, как нашим перешло на подряд и 
Станем работать по-новому, звено Евгении Дмитриевны Должна вестись постоянно. 
Это и понятно. Смотринина Федотовой. В целом по фер- -Детом, например, У н я с  за 
ведь всегда с молоком, а ме в прошлом году надоили каждым гуртом в 100 голов 
значит, и с заработком, а тут 3.050 килограммов молока от закреплдатся 60 80 гекта- 
придется зависеть от того, коровы, почти на 400 кило- Ров пастбищ, доики элект- 
сколько надоят от своих граммов больше, чем в пре- рифицированы, оборудованы 
групп другие женщины. Во- дыдущем. Нынче наше звено охладителями молока, четко 
язно все-таки. Но отступать обязалось получить по 3.200 Работает зеленый конвейер, 
не хотелось, решили попро- килограммов. Надой за де- позволяет получать

сять месяцев по звену соста- стабильные надои, 
вил 2-960, а мой личцый — в текущую зимовку, с ок- 
3.053 килограмма молока от тября по июнь включитель- 
коровы. Так что слово свое

серьезным обозом. Дирек: леотХы й толом от каждой коровы
тор совхоза М. Г. Парный, 2 пап к и л о г п а м м о в  moj
главный экономист Г. А. Са- улучшились качественные 
лаева, бригадир В. М. Быко- показатели в целом по сов- 
ва не раз объясняли, что к козу. В ноябре, например, 
чему. Экономическая служба все молоко было реализова- 
расписала до буковки все, во государству первым сор-
что необходимо. Первым на том, сократились затраты нынче с космами В
подряд перешло мое звено в  кормов и труда на единицу 
составе А. И. Боровиковой, продукции.
А. Д. Смотрининой, Н. П. Коллектив на Чаинской 
Курганской и скотников, об- _  дру^„ь1Й. У боль

шинства животноводов за
С

но, мы рассчитываем полу-
по

2.050 килограммов молока. 
Возможности для этого есть. 
Во-первых, год от года улуч
шается породность дойного 
стада за счет ввода в него 
племенных телок. Гораздо

служивающих
ты.

дойные гур-

Работа строится на основе 
хозрасчетного задания. До 
звена доводится лимит при

целом по совхозу запасено 
по 22 центнера кормовых 
единиц на условную голову 
скота. Созданная на ферме 
партийная группа постоянно 
держит под своим контролем 
соблюдение животноводами 
технологической дисципли-

плечами солидный опыт.

ны и распорядка дня. Как й 
массового

активнее повели себя скот>
мых затрат на производство |llJ,THe°ocTMTOrH слем” ‘йа- в периодli.ri'o- П1ИЯ не осталось и следа, па отела перейдем на обяза-

дежными помощниками доя- т^хр^овое доение
рок являются Владимир Бы- i-onoB 
ков, Николай Казанурдов, Р
Алексей Романов, Петр Бы- Коллектив нгинего совхоза
ков и другие. И вот что ин- досрочно справился с прода- 
тересно: хотя мы и работаем жей молока государству. Вот 
в «общий котел», уравнилов- уже скоро месяц, как оно 
ки не произошло. Достигну- реализуется в счет заверша- 
то это благодаря тому, что на ющего года пятилетки. Кол

молока. Ко^фициент тру
дового участия с уче
том повышающих и по
нижающих факторов опреде
ляется по пятибалльной си
стеме советом звена. Допу
стим, мы надоили за месяц 
300 центнеров молока. Эта 
цифра умножается на ком-

ферме ведется индивидуаль- лективный подряд внедрен-центнер — 3 рубля 42 копей
ки. Полученная сумма — 
1.026 рублей — прямой зара
боток коллектива за месяц, 
он и будет поделен

ный учет надоев, у каждой ный на Чаинской ферме, 
доярки свои корювы. подтвердил правильность из-

„  ' „  _______  бранного пути повышения
Помогает и существующая эффективности животновод- 

между система социалистического Теперь дело за тем,
его членами в соответствии соревнования как между „ полной мепо ис-
с КТУ каждого. Кроме того, звеньями, так и индивиду- ® полной мере ис
животноводы получают за ■ ального. Звено, выполнив- 
классность, экономию кор- шее, например, месячный 
мов. Премия, выплачивав- план, обеспечившее сдачу 
мая. из общественного фонда, молока сортовым не менее 
распределяется советом зве- 90 проценту и занявшее 
на. первое место по надоям от

пользовать этот опыт 
других фермах совхоза.

Е. КАЗИНИНА, 
доярка совхоза «Чаин- 
ский», член Чаинского 

райкома КПСС.

на

Экскаваторщики Петр 
Омельченко и Александр 
Рудницкий начали про
кладку первых осуши
тельных каналов.

В. ВЛАД1ШИРОВ.
Объединение 
«С ою зтом ск м ел и ор ац и я ».

Соревнуются

б р и г а д ы
в  объединении «Обл- 

межколхозстрой» трудят
ся 130 бригад, объединяю
щих в своих рядах 1.300 
строителей. И наиболь
ших успехов в социали
стическом соревновании 
добиваются коллективы, 
работающие по методу 
бригадного подряда. С пе
ременным успехом лиди
руют в областном сорев
новании бригады В. И. 
Кугутко из Первомайской 
МПМК и в. И. Кравчен
ко из Чаинской мехко- 
лонны. Ежегодно коллек
тив Кугутко осваивает 
около 600 тысяч рублей. 
И нынче первомайские 
строители слгшно потру
дились на возведении ар- 
болитовых домов, на мно
гих других объектах.

в  большом трудовом 
коллективе Шегарского 
GCK многие бригады ус
пешно справляются с со
циалистическими обяза
тельствами. Бригада, воз
главляемая А. в. Кулма- 
наковой, из арматурного 
цеха, плановые задания 
вьшолняет 130 процен
тов. На полигоне цеха 
ЖБИ отличается коллек
тив, ведомый в. Я. Гаф- 
нером.

Г. HEIVOB.
О бъединение
««О бл м еж к ол хозстр ой ».

Более двенадцати кило
метров тянется эта дорога от 
центральной конторы совхо
за «Южный» в глубину по
лей по краю Астальцевското 
торфоболота. Снежные зано
сы то и дело перегоражива
ют путь машинам, везущим

от фермы перегной. Но
тракторист Н. М. Бендель
вовремя расчищает бульдо
зером дорогу грузовикам, И 
вот на взгорке среди поля 
темнеет бзфт, около которо
го разгружает машину шо
фер Александр Сваровский.

— Сюда мы доставляем, 
кроме навоза, еще торф, но 
это уже с помощью агро
химиков, — рассказывает 
Александр.

Механизаторы совхоза обя
зались до конца года вы

полнить сезонное задание по 
вьгаозке органики и, несмот
ря на трудности, крепко 
держат свое слово.

НА СНИМКЕ: шофер
А. Сваровский.

Фото Н. Потапова.
Ш егарски й  район.

На сельских

стройках Становление
Коллектив нашего 

строительного комбина
та молодой, мы еще 
только осваиваем про
изводственные М01ЦНО- 
сти. А работаем на се
ло и хорошо понима
ем, как нужна продук
ция комбината — же
лезобетон, кирпич, жи
лые дома. В сравне
нии с прошлым годом 
работаем значительно 
лучше. И хотя по вы
пуску кирпича и про
изводству железобето
на за одиннадцать ме
сяцев отстаем от наме
ченного, но по реали
зации, товарной и ва
ловой продукции с го
довым заданием спра
вимся.

В чем причины на
ших промахов? Уже 
сейчас надо анализи
ровать их, чтобы не 
повторились в буду
щем году.

Это прежде всего низ
кая организация труда 
на всех уровнях про
изводства. В отрьше 
друг от друга работа
ют инженерно-техни
ческие работники и ра
бочие. Сейчас мы соз
дали совет бригадиров. 
Этим повысим роль 
бригадиров, мастеров, 
их ответственность и 
самостоятельность. По
ка еще слаб управлен
ческий аппарат, много 
молодых специали
стов, которых надо 
учить и учить. Много 
халатности, недобросо
вестности, панибр>атст- 
ва. Еще плохо работа
ет служба материаль
но - технического 
снабжения. Фондовы
ми материалами пред
приятие наделенб, но 
поставка их неритмич
на. Так, из-за отсутст
вия цемента цех КПД

простоял 81 час, а цех 
ЖБИ — 103 часа.

Все это отражается 
На трудовой дисципли
не. начала года до
пущено 310 прогулов, а 
52 работника побывали 
в медвытрезвителе.

Не сказать, что в 
коллективе относятся к 
этому равнодушно. Не
плохо работали > това
рищеский су;̂  во главе 
с М. А. Лелековой, ко
миссия по борьбе с 
пьянством, которую
возглавляет А. И. Ус
тюгов. Товарищеский 
суд провел двенадцать 
заседаний, разобрал
дела пятнадцати нару
шителей. Комиссия по 
борьбе с пьянством со
биралась шесть раз, об
судила поведение 20 
пьяниц. Отправили на 
лечение от алкоголиз
ма шесть человек.

Коллектив комбината

укрепляется, растет 
численно. И все же по
ка велика текучесть 
кадров — до 17 про
центов. Вот и сейчас 
подали заявление на 
увольнение 20 человек. 
Их испугали трудно
сти, не удовлетворяет 
заработная плата. По
дали заявления и за
местители начальника 
ОСК А. С. Белоборо
дов, М. И. Родионов. 
Это люди с больщим 
опытом, а вот потеря
ли веру в то, что мож
но преодолеть органи
зационные неурядицы. 
Вез помощи объедине
ния нам будет трудно 
справиться с недостат
ками.

В сплочении коллек
тива, в улучшении 
производственных по
казателей большую 
роль играет социали
стическое соревнова

ние. Во всех цехах, от
делах, бригадах при
няты годовые обяза
тельства. Еженедельно 
подводятся итоги со
ревнования. Постоянно 
можно увидеть «трево
ги», «молнии». И в 
этом, в гласности тру
дового соперничества, 
большая заслуга О. А. 
Балуевой. Однако по
ложение дел на комби
нате показывает, что в 
развертывании социа
листического соревно
вания у нас есть еще 
большие резервы.

Хорошие социаль
ные перспективы у 
комбината. Продолжа
ем строить жилье, сто
ловую, детский комби
нат. Думаю, что те, кто 
пожелает приехать к 
нам на работу, не по
жалеют об этом. А 
трудности? Так в том- 
то и состоит интерес, 
чтобы их преодолевать.

М. ЮРКИНА, 
экономист ССК.

Ш егарский  район.

РЕПЛИКА В п а д а е т  

о б р а т . . . в  В а с ю г а н
Если вы начнете на карте искать такую речку или ручей, 

то, конечно же, не найдете. А вытекает этот ручеек, не обо
значенный ни на каких картах, из Березовского филиала 
Каргасоисного маслозавода. Порождает его исключительная 
бесхозяйственность. Совхоз имени Ильича—небольшое хо
зяйство, содержит всего 415 коров, из которых в зти месяцы 
доятся лишь 355. Продуктивность едва достигает трех кило
граммов в сутки. Молочной продукцией, как видите, филиал 
не завален. В совхозе (директор В. П. Васильев) предпочита
ют поить телят ледяной водой, а не обратом. Используют его 
только часть.

— Остальное приходится выливать в Васюган, — расска
зывает мастер маслозавода И. А. Алексеева. — Ведь обрат-то 
ничего не стоит...

Но с исключительно малым количеством молока филиал 
маслозавода справляется с трудом: уличный холод царит в 
его помещениях. В результате сливки не отбиваются при сепа
рировании, уходят в обрат. Получается значительно меньше 
масла. Тогда маслозавод занижает качество молока, сдавае
мого совхозом, а там, естественно, возмущаются.

Уже не один год идут между уважающими себя организа
циями распри, от которых страдает только дело. Пять раз за 
последнее время приезжали в филиал главные специалисты 
маслозавода во главе с его директором В. П. Козиловко, но 
толку от таких поездон, пр,тмо скажем, ни на грош. А всего- 
то нужно установить дополнительную печку.

Г. БОГДАНОВ,
с. Березовка,
К аргасокски й  район.

УРОКИ
СТРАДЫ УЧИСЬ П Л А Н И Р О В А Т Ь  У С П Е Х

вДва-три маловера найдутся 
каждом коллективе.

Неважный уровень трудовой и 
производственной дисциплины 
подсказывал: пора браться за ум, 
нельзя отказьшаться от системы, 
проверенной во многих отраслях 
народного хозяйства, в том числё 
в совхозах и колхозах нашей об
ласти. Да и Елена Яковлевна Гай
дученко, главный экономист наг 
шего совхоза, постоянно убеждала 
нас фактами на основе работы по 
бригадному подряду звеньев доя
рок. И заработки на фермах под
росли, и мясо-молочной продукции 
производить стали больше.

Словом, в канун посевной обго
ворили все условия, заключили до
говор с администрацией и проф
союзным комитетом совхоза. Те
перь нашей бригаде предстояло 
полностью отвечать за весь цикл 
полевых работ — от весеннего се
ва до уборки урожая кормовых и 
зерновых культур. А конфигура
ция полей сложная; кругом лож
ки, овраги, перелески. Рядом Обь, 
майковское болото. Чуть прошел 
дождь — поля раскисают. Пишу 
об этом не для того, чтобы вьшя- 
тить заслуги бригады; мы ведь на 
собрании решили бороться за более 
высокий урожай, чем в прошлом 
году, когда с каждого’ гектара по
лучили по 18 центнеров зерновых.

Весна выдалась тяжелая  ̂ ка
призная. Тем не менее выехали в 
поле уже 10 мая. Провели бороно
вание клеверов. Прибивку влаги 
закончили за четыре дня. А 17

мая начали сев. Доверили эту ра
боту, основу основ урожая, наибо
лее опытным, добросовестным 
трактористам: М. П. Селиванову, 
А. Я. Голдовскому, В. В. Неклю
дову и молодому, но старательно
му Сергею Мухину. Механизато
ры дежурили в поле почти две 
недели, использовали каждое по
гожее «окошко» в ненастье.

Закончив сев яровых, зеленки 
первого срока, всего день потра
тили на профилактический осмотр 
техники и смену прицепного сель- 
хозинвентаря. Так что 1 июня 
приступили к севу кукурузы, а 4 
июня заделали в почву последние 
семена этой культуры на 260 гек
тарах. После этого, через неделю, 
сделали довсходовое боронование, 
не забыли про озимую рожь и зе
ленку второго срока. Вспахали еще 
паровое поле под рожь. Июнь про
шел в горячих заботах. Неради
вых наказьшали уменьшением ко
эффициента трудового участия. 
Использовали Закон о трудовых 
коллективах, приглашали наруши
телей дисциплины на профсоюз
ный «коврик». Да еще сами же 
механизаторы помогали дружным 
наступлением на тех, кто не мог 
расстаться сразу с легкой жиз
нью: что хочу, то и ворочу...

А 5 июля главные силы трак
торной бригады были уже на бе
регу Анмы, притока Оби. Здесь 
мы ежегодно вахтовым методом 
заготшзливаем сено. И нынче жи
ли там и работали до 17 августа. 
Завезли палатки, подремонтиро

вали кухню, сколотили столы, 
скамейки, приспособили под об
щественно - политический центр 
помещение. Партгрупоргом вы
брали А. М. Амельченко.

С этой стороны претензий у нас 
к . администрации совхоза не было. 
А свои помехи устраняли сами. 
Был у нас сварочный аппарат, 
постоянно дежурила «техпомощь». 
Как и на севе, отлично поработа
ли Берг, Голдовский, Мухин. Не 
ударили лицом в грязь Шаллов, 
Смирных, Саргин и Уткин. Вста
вали пораньше зари, умывались 
холодной речной водой под еще 
зеленым, пасмурным небом. Пока 
подсыхала роса, готовили косил
ки, подборщики, стогометы, Нш<о- 
му скучать не давали. Поставили 
в стога 1.289 тонн сена при сезон
ном задании 1.000 тонн.

17 августа вернулись домой, а 
на другой же день стали убирать 
кукурузу. Начало было тревож
ным: у А. Я. Голдовского закап
ризничал силосоуборочный агре
гат. Все-таки полтора месяца вах
товой жизни на лугах дали себя 
знать; людй устали, техника под- 
износилась. Выручил бригаду Сер
гей Мухин. Парень не растерялся, 
в первый же день накосил зеле
ной массы кукурузы на 180 про
центов.

А после кукурузы началось 
главное испытание. Урожай вырос 
хороший, но частые дожди, силь
ные ветры покрутили на многих 
полях овес и рожь, хлеба полег
ли. Такое было не только в на

шем совхозе и районе. Обращение 
руководителей хозяйств области, 
опубликованное в «Красном зна
мени», мы довели до каждого чле
на бригады. Определили тактику 
действий, место каждого механи
затора в страду, позаботились о 
«буксирах» и временных зерното- 
ках. На высоте оказались ком
байнеры: братья М. Н. и И. Н.
Сердитовы, А. Г. Каличкин, Ю. Н. 
Матвеев, С. И. Уткин.

Поздней осенью, в конце ноября, 
подвели итоги. На основе ноллентив- 
ного подряда наша полеводческая 
бригада сезонный план, включая все 
полевые работы, выполнила на 135,7 
процента. Коллективная зарплата со
ставила 17.557 рублей. Плюс н атому
доплаты мы получили еще 9.052 pyi

»увг
в-

ля. На каждый заработанный рубль 
вышла 51 копейка прибавки, а до 
внедрения бригадного метода было от 
силы 15 копеек. Теперь конкретно: 
что заработал каждый механизатор. 
Назову лишь одну фамилию. Алек
сандр Александрович Берг заработал 
за сезон 1.107 рублей и еще 570 в 
качестве доплаты за высокий коэф
фициент трудового участия.

И совхоз оказался с хорошей при
былью. Только одна наша бригада 

выработала сельскохозяйственной про
дукции сверх плана на 141,5 тысячи 
рублей, в том числе — 109 тысяч 
рублей за счет зерновых, которые 
дали по 23,5 центнера с каждого 
гектара. План засыпки семян наше 
отделение выполнило на 176,3 про
цента, половина из них — классные. 
Да и отряд АВМ значительно пере
выполнил план и сезонное задание 
по приготовлению травяной муки: 
отправил на склад 1.451 тонну гра
нул.

Были, конечно, и проблемы. Я 
имею в виду факты, когда наш 
комбайновый отряд в ходе жатвы 
перебрасывали дважды в отстаю

щие отделения — Алексеевское 
и Гришйнское. Там хлеба сильно 
полегли, урожайность вообще бы
ла низкой, в пределах 13 центне
ров, а у нас овес такой стоял — 
заглядение: ровный, густой, с тя
желыми сережками. Но вот, помо
гая отстающим, потеряли неделю. 
Вернулись к себе, а овес-то наш 
полег уже, где поосыпался. Там 
спасли, здесь — потеряли, а в це
лом никакой выгоды. Разве что 
для галочки: урожай, мол, убран 
до последнего колоска.

Наша тракторная полеводческая 
бригада ~  лучшая в Молчановеном 
районе, ко мы помним о совете Кон- 
стаитйна Устиновича Черненко, ко
торый, выступая на заседании По
литбюро ЦК КПСС, сказал: «Те, кто 
еще отстает, должны, не мешкая, 
подтянуться: те, кто справляется с 
планом, — догонять передовиков; 
идущие впе|юдн — не сбавлять тем
па».

Ну, а какой итог нашей работы 
применительно к делам на Мол- 
чановской молочнотоварной фер
ме? Не буду утомлять цифрами, 
но как секретарь партийной орга
низации и временно исполняю
щий обязанности руководителя от
деления располагаю такой инфор
мацией: в середине декабря жи
вотноводы фермы выполнят годо
вой план и обязательства по про
изводству и продаже молока го
сударству.

Ю, ОРЛОВ, 
кавалер ордена Октябрьской 
Революции, бригадир трактор
ной бригады Молчановского 
отделения совхоза «Молчавов-

екмй».

Приглашаем объясниться
V

в ЗИМНЕИ ДРЕМЕ
Итоги работы Зырянской ПМК-4 за одиннадцать ме

сяцев этого года двойственны. И вроде бы объем строи
тельно-монтажных работ освоен немалый, а вот по сути 
дела не сдав ни один мелиорированный гектар. В чем 
дело?

— В Цьнанове должны 
были сдать 392 гектара осу
шенных земель, — отвечает 
главный инженер ПМК-4 
В. В. ■ Кобышев. — Подвело 
то, что не была введена в 
строй насосная станция. По
лая вода затопила объект. 
Пришлось даже разрушать 
дамбу, чтобы спустить воду. 
Лишь в конце июня присту
пили к работам. А в общем, 
удалось нам сдать в этом 
году 143 гектара раскорчев
ки и 200 гектаров лугов, где 
срезали кочку. Да еще для 
обслуживающего персонала 
Семеновского польдера по
строили два дома в Семе- 
новке. Проложили не один 
десяток километров , водо
провода в селах и деревнях 
района.

— Ваш коллектив насчи
тывает триста работающих. 
Чем люди заняты в зимнее 
время?

— У нас имеется участок 
для раскорчевки в 30 гекта
ров. Будем варить трубы для 
системы орошения. Еще со
бираемся срезать кочку на 
250 гектарах в колхозе име
ни Калинина. Остальные 
будут заняты на строитель
стве, на разных обслужива
ющих работах. Без дела си
деть не станут.

— В том числе и маши
нисты дренажных установок, 
экскаваторов станут кочега
рами, строителями, не так 
ли? Ваш коллектив считает
ся в «Союзтомекмелиорации» 
пионером освоения зимних 
дренажных работ. Что же, 
вы нынче отказываетесь от 
своего опыта? А ведь благо
даря в немалой степени то
му, что и зимой не прекра
щали основные мелиоратив

ные работы, вам и летом не 
мешали никакие природные 
стихии, и вы добивались ед
ва ли не наибольших успе
хов среди мелиоративных 
подразделений области.

— Все верно. В зиму мы 
закладьшали прочный фун
дамент на лето. Причем зи
мой работы носили не вспо
могательный характер, а са
мый что ни на есть основ
ной. В Цыганове нужно про
ложить 350 километров дре
нажных труб. В этом году 
из-за распз̂ тицы мы сделали 
всего 60. Мало. Даже очень. 
Почему не ведем дренаж зи
мой? Дело в том, что состав 
почв другой. Раньше был 
торфяник, который не про
мерзал, а теперь супесчаные 
и глинистые почвы. Произ
водительность баровой уста
новки не та. Всего около 
300 метров в день в лучшем 
случае.

— А давайте помножим 
триста метров на количество 
зимних дней? По крайней 
мере, получим те же самые 
60 километров, что вы дела
ете за лето.

— Так будут поломки!
— А летом техника у вас 

не ломается? Коэффициент 
использования бульдозеров в 
ШИК составляет 67 процен
тов, экскаваторы загружены 
едва на треть, а дренажные 
установки и того меньше — 
всего на 17 процентов.

— Верные данные. Но все 
же нужна надежная техни
ка. А то будем без конца 
ломаться, да устранять по
ломки.

— Ну, а работать-то вы 
пробовали?

— А зачем? И так все яс
но наперед.

Есть такая поговорка: «Глаза боятся, а руки делают». 
Не худо, если бы о ней вспомнили и в Зырянской ПМК-4. 
Еще не бравшись за дело, здесь считают его заведом* 
обреченным. Уповают только ва лето. Но, как мы убе
дились уже, и летом нет высокой производительности, 
и техника ломается. В свое время зырянцы и себе, и всему 
объединению, которое нынче также потерпело сокруши
тельное поражение на мелиоративной ниве, доказали, что 
можно и нужно работать зимой. Были бы только орга
низованность и целеустремленность, и тогда можно вы
полнять поставленные задачи. А сейчас, после октябрь
ского Пленума ЦК КПСС, эти задачи значительно воз
росли и усложнились. Решения Пленума требуют орга
низации круглогодовой работы на мелиоративных объек
тах. Навыки и опыт у зырянских мелиораторов есть, от
сутствует только желание.

Г. ГОРЧАКОВ.

< J
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ВОСПИТЫВАТЬ КОММУНИСТИЧЕСКУЮ УБЕЖДЁННОСТЬ
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Юкончание.
Начало на 1*й стр.)

Сейчас, когда ведется 
большая работа по повьпие- 
нию роли и авторитета Со
ветов, совершенствованию 
нашей политической систе
мы, всех форм и средств во
влечения масс в государст
венные и общественные де
ла, мы особенно нуждаемся 
в серьезной разработке тео
ретических проблем разви
тия социалистического само
управления народа.

Далее М. С. Горбачев оста
новился на проблеме учета 
интересов различных соци
альных rpyrin в нашей по
литической системе, на на
учной разработке принципа 
демократического централиз
ма в современных условиях.

Развитие 1 марксистско-ле
нинской тео)рии, подчеркнул 
он, — дело,: которым КПСС 
занимается постоянно, тесно 
сотрудничая с коммзшисти- 
ческими и рабочими пар
тиями других стран, прежде 
всего социалистических.

Важнейшим поприщем 
приложения сил в идеологи
ческой работе, как во всей 
деятельности партии и наро
да, была и остается эконо
мика, сказал докладчик. 
Опыт двух истекших лет еще 
раз убедительно показал, ка
ких значительных результа
тов можно добиться за счет 
усиления политической, ор
ганизаторской и идеологиче
ской работы в массах.

Товарищ К. У. Черненко в 
речи на заседании Политбю
ро ЦК КПСС 15 ноября под
черкнул, что положитель
ные сдвиги в экономике 
должны быть не только за
креплены. но и приумноже
ны. Предстоит сделать все 
возможное, чтобы в остав
шееся до конца пятилетки 
время решительно подтянуть 
отстающие участки, обеспе
чить достойное завершение 
одиннадцатой пятилетки.

Вместе с тем мы сегодня 
не можем не думать о пер
спективах развития страны. 
Жизнь выдвигает перед на
ми задачу огромной полити
ческой значимости — вьше- 
сти народное хозяйство на 
качественно новый научно- 
технический и организаци
онно-экономический уровень, 
добиться решительного сдви
га в интенсификации обще
ственного производства, по
вышении его эффективности.

Докладчик подчеркнул, что 
процессу интенсификации 
экономики нужно придать 
подлинно всенародный ха
рактер, такое же политиче
ское звучание, какое имела 
в свое время индустриализа
ция страны.

Сегодня основным звеном, 
позволяющим добиться ре
шающего перелома в интен
сификации хозяйства, по
вышении темпов экономиче
ского и социальною разви
тия страны, является суще
ственное ускорение научно- 
технического прогресса. За
дача эта исключительно 
масштабна и многопланова. 
Вопросы ускорения научно- 
технического прогресса, как 
известно, будут обсуждаться 
на очередном Пленуме ЦК 
КПСС.

В стране немало пред
приятий, научных учрежде
ний, где научно-технические 
проблемы решаются на уро
вне высших мировых дости
жений. Но есть коллективы, 
где довольствуются повторе
нием того, что уже давно 
перешагнула мировая прак
тика. Такая ситуация дол
жна стать предметом крити
ческого анализа со стороны 
Госкомитета по науке и тех
нике, Госплана СССР, Ака
демии наук СССР и, конеч
но же, руководителей отрас
лей.

Научно-технический про
гресс требует усиления вни
мания к культурно-техниче

скому уровню рабочего клас
са, крестьянства, коренного 
улучшения подготовки и Со
вершенствования главой 
производительной силы , об
щества. Это выдвигает зада
чу серьезной перестройки 
системы обучения кад1^ .  
Нам уже в ближайшее время 
надо осуществить меры по 
усилению моральньк и ма
териальных предпосылок 
для значительного повыше
ния творческой отдачи тех
нических специалистов, воз
вышения роли и авторитета 
инженера.

По-новому, свежим взгля
дом необходимо посмотреть 
на многие стороны социали
стического соревнования, от
казаться от устаревших под
ходов и методов. Всеми 
идеологическими средствами 
важно поддержать разверты
вающееся в стране массовое 
движение: проработать два 
дня в году на сэкономлен
ных материалах, сырье и то
пливе.

В следующем году мы бу
дем отмечать 50-летие ста
хановского движения, сы
гравшего выдаюпо^юся роль 
в истории социалистического 
строительства. Продолжать 
традиции стахановцев — 
значит направлять энергию 
и инициативу масс на реше
ние ключевых задач повы
шения эффективности эконо
мики.

Сегодня один из главных 
вопросов повестки дня — пе
рестройка форм и методов 
хозяйствования. Цель этой 
работы состоит в том, чтобы 
создать хозяйственный ме
ханизм, отвечающий потреб
ностям развитого социализ
ма. Важная веха на этом пу
ти — крупномасштабный 
экономический эксперимент 
в промышленности. Нужно 
еще энергичнее.̂  продолжать 
поиск наиболее целесообраз
ных форм и методов соче
тания экономических инте
ресов общества, . трудовых 
коллективов, каждого . ра
ботника. Многое здесь могут 
сделать все звенья нгишего 
идеологического фронта.

Высшим смыслом дея
тельности партии, подчерк
нул докладчик, была и 
остается забота о благе наро
да, более полном осуществ
лении принципов социальной 
справедливости. Огромные 
перспективы повь{шения 
социальной роли человека 
заложены в совершенствова
нии советской политической 
системы, в дальнейшем раз
витии социалистической де
мократии. Естественно, На 
первом месте здесь стоит 
развертывание всех сторон 
работы Советов. Важно не
укоснительное осуществле
ние конституционных прин
ципов подотчетности всех 
исполнительных органов как 
эффективного средства все
народного контроля за со
стоянием дел на различных 
участках государственного, 
хозяйственного и культур
ного строительства. Особое 
значение приобретает забота 
Советов, государственных ор
ганов народного контроля, 
нашей общественности о 
строжайшем соблюдении со
ветских законов всеми дол
жностными лицами и граж
данами.

Важно Дальнейшее вовле
чение трудящихся в по
вседневное обсуждение и 
решение вопросов работы 
предприятий, строек, колхо
зов и совхозов. Широкий 
простор для этого открьшает 
Закон о трудовых коллек
тивах. Умелое его примене
ние дает возможность реаль
но активизировать энергию 
людей, будет способствовать 
лучшему использованию всех 
резервов производства — 
технических, экономических 
и социальных. Этой цели 
должна быть подчинена ра

бота партийных, профсоюз
ных организаций, комсомо
ла.

Неотъемлемой стороной со
циалистической демократии, 
нормой 'всей общественной 
жизни яв!ляется гласность. 
Широкая,; своевременная и 
откровенная информация — 
свидетельртво доверия к лю
дям, уваНсения к их разуму 
и чувствам. Гласность в ра
боте партийных и государ
ственных органов является 
действенным средством борь
бы с бюрократическими из
вращениями, обязьтает бо
лее вдумчиво подходить к 
принятию решений и орга- 

. низации контроля над их 
выполнением, исправлению 
недостатков и упущений. От 
этого во многом зависят убе
дительность пропаггшды, дей
ственность воспитания, обе
спечение единства слова и 
дела.

Огромное значение в реа
лизации принципов социаль
ной справедливости имеют 
распределительные отноше
ния. В последние годы не
мало сделано для того, что
бы навести надлежащий по
рядок и в этой сфере. Одна
ко проблем остается еще не
мало, и решать их надо об
щими усилиями государст
венных, хозяйственных ор
ганов, широкой обществен
ности. Об этом говорил то
варищ К. У. Черненко на 
Всесоюзном совещании на
родных контролеров.

Жизнь нас наз^ила, что 
любые отклонения от социа
листических принципов рас
пределения и хозяйствова
ния могут породить и поро
ждают такие серьезные яв
ления, как трудовая и соци
альная пассивность, тунеяд
ство, моральный нигилизм, 
скрытые 4»рмы перераспре
деления доходов и благ. На 
пути тех, на кого не дейст
вуют доводы разума, голос 
совести и гражданского дол
га. должна стать неотврати
мая сила закона.

В последние годы, отметил 
оратор, большой обществен
ный вес приобрела сфера ус
луг. Партия будет наращи
вать усилия с тем, чтобы 
сфера услуг была приведе
на в соответствие с требо
ваниями дня. В.этих целях 
завершается разработка ком
плексной программы разви
тия производства товаров 
народного потребления и 
сферы услуг.

Полем развития человека 
являются не только произ
водство, быт, но и досуг. Ду
мается, наступила пора по
высить ответственность ме
стных органов за решение 
вопросов социального и 
культурного строительства.

Центральный Комитет пар
тии считает, что неослабное 
внимание к социальным во
просам, каких бы сторон 
ЖИЗШ1 они ни касались, дол
жно быть законом для всех 
государственных, хозяйст
венных, общественных орга
низаций, центральньк и ме
стных органов. Никакие 
ссылки на объективные об
стоятельства не могут слу
жить оправданием невнима
ния к нуждам людей. Это 
для нас, коммунистов, во
прос принципа.

Далее докладчик отметил, 
что главное̂  воздействие на 
мировое развитие социа
лизм оказывал и оказывает 
через свою хозяйственную 
политику, через успехи в со
циально - экономической об
ласти. Каждый новый шаг 
вперед на этом пути — са
мый убедительный аргу
мент в пользу социалистиче
ского строя и советского об
раза жизни. Социалистиче
ская идеология несет с со
бой подлинно гуманистиче
ские идеалы общественного 
прогресса, развития челове

ческой личности, мира без 
ОРУЖИЯ и войн, без эксплуа
тации и угнетения.

Не нам, а капитализму 
приходится маневрировать и 
маскироваться, прибегать к 
войнам и террору, фальси
фикации и диверсиям, что
бы сдержать неумолимый 
натиск времени. Общий кри
зис капитализма — не толь
ко обострение его экономи
ческих, социальных и поли
тических противоречий. Это 
и ТфИЗИС духовный, кризис 
идейный и нравственный.

В то же время идеологиче
ская активность монополис
тической буржуазии в по
следние годы резко возрос
ла. В этих условиях, как ни
когда, необходимы партий
ная прингщпиальность, по
следовательней . классовый 
подход к оценке происходя
щих событий и явлений, по
литическая бдительность и 
непримиримость к чуждым 

, нам взглядам, творческий 
наступательный характер 
идеологической работы, де
ловитость, смелость и на
стойчивость.

Докладчик подчеркнул, что 
наступательность нашей 
идеологии — это не только 
развенчание буржуазных 
идеологических мифов и сте
реотипов. Это, прежде всего, 
утверждение наших идеалов, 
социалистических норм об
щественной жизни, подлин
ной свободы и демократии, 
пропаганда исторических до
стижений реального социа
лизма, миролюбивой между
народной политики КПСС и 
Советского государства, стран 
социалистического содруже
ства, партийная принципи
альность и оперативность 
информации.

Учитьшая остроту и слож
ность ̂ современной идеологи
ческой борьбы, июньский 
Пленум выдвинул задачу 
улучшения контрпропаган
ды как внутри страны, так 
и среди зарубежной аудито
рии. Партийным комитетам, 
средствам массовой инфор
мации предстоит и далее уг
лублять содержание этой ра
боты, добиваться ее большей 
оперативности.

Важное место в докладе 
было уделено повышению 
уровня партийного руковод
ства всеми сферами общест
венной жизни, коренному 
улучшению стиля работы в 
свете решений июньского 
Пленума ЦК КПСС.

Центральный Комитет, ска
зал докладчик, придает ог
ромное значение овладению 
всеми нашими кадрами ле
нинским стилем работы. 
Только при соблюдении по
литического подхода, кри
тическом сопоставлении 
предпринимаемых усилий и 
практических результатов, 
постоянном творческом по
иске можно решать вопро
сы, как говорил Ленин, не 
«по-чиновничьи», а по-госу- 
дарственному. У партии все
гда был незыблемый боль
шевистский принцип; судить 
о людях по делам, а не по 
словам, судить о работе — 
по результатам, а не по 
«мероприятиям». Этому вы
веренному жизнью принци
пу мы будем следовать и 
впредь.

Подавляющее большинство 
наших кадров честно испол
няет свой партийный и слу- 
жебно - профессиональный 
долг, пользуется заслужен
ным уважением и авторите
том у трудящихся за само
отверженность в работе, лич
ную скромность, справедли
вость и внимание к людям.
К сожалению, приходится 
еще сталкиваться с факта
ми и другого рода.

Во всех делах, которые 
мы обсуждаем сегодня, вели
ка роль средств массовой ин
формации. Партия высоко

ценит труд журналистов. 
Можно было бы назвать не
мало конструктивных и дей
ственных выступлений прес
сы, телевидения, радио - по 
животрепещущим вопросам 
экономики, воспитания,
культуры. Между тем мно
гие публикации и передачи 
еще грешат однообразием, 
безликостью, поверхностно
стью. Партия рассчитьшает 
на еще более значительный 
вклад средств массовой ин
формации в осуществление 
планов социально - эконо
мического прогресса, улуч
шения коммунистического 
воспитания.

Центральный Комитет 
КПСС дорожит трудом й 
усилиями всего нашего идео
логического корпуса — аги
таторов и пропагандистов, 
лекторов, народных учителей, 
культпросветработников. Ве
лики заслуги научной и ху
дожественной интеллигенции 
в формирований маркистско- 
ленинского мировоззрения, 
высокой гражданственности, 
патриотической гордости за 
социалистическую Родину, в 
обогащении жизни народа 
новыми духовными цешюс- 
тями. Наша интеллигенция 
может быть уверена, что все 
значительное, честное, прав
дивое, созданное ее талан
том, будет поддержано пар
тией и с благодарностью от
зовется в сердцах советских 
людей.

Мы идем к 40-летию Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне. 
Каждое новое поколение, 
вступающее в жизнь, обра
щается к ее истокам, ибо 
гражданская и политическая 
зрелость неотделима от исто
рии страны, от ее героиче
ских страниц. Советский 
патриотизм был и остается 
одним из величайших духов
ных завоеваний нашего 
строя. И мы должны с осо
бой бережностью и партий
ным вниманием сохранять и 
приумножать это достояние, 
ибо нет более высокого чув
ства, чем любовь к Отчиз
не, верность интернацио
нальному долгу.

Залог успеха всех наших 
начинаний, сказал в заклю
чение М. С. Горбачев, — 
живое творчество народа. 
Нам предстоит основательно 
потрудиться, чтобы поднять 
социалистическое общество 
на новую, более высокую 
ступень, достойно встретить 
XXVII съезд ленинской пар
тии.

Доклад был выслушан с 
большим вниманием и встре
чен продолжительными ап
лодисментами.

По вопросам организации 
идеологической, агитащюн- 
но - массовой работы вы
ступил еекретарь ЦК КПСС 
М, В. Зимянин. Осуществле
ние решений июньского Пле
нума ЦК КПСС океаги^о и 
продолжает оказывать глу
бокое воздействие на все 
стороны жизни советского 
общества, сказал он. После 
июньского Пленума Цент
ральный Комитет обстоя
тельно рассмотрел комплекс 
вопросов идеологического 
обеспечения реализсщии 
крупнейших задач в обласш 
внутренней и внешней поли
тики партии, принял важ
ные решения о реформе об
щеобразовательной и про
фессиональной школы, о ру
ководстве комсомолом, о со
вершенствовании деятельно
сти средств массовой инфор
мации, о создании единой 
системы контрпропаганды.

Наша пропаганда стала ак
тивнее помогать осуществле
нию экономической и соци
альной политики партии, 
внося достойный вклад в 
укрепление экономического 
и оборонного могущества 
Родины, в упрочение идей

но-политического и социаль
ного единства народа, в раз
витие братской дружбы и 
сотрудничества народов 
СССР. Идеологическая рабо
та поистине становится де-; 
лом всей партии, каждого 
коммуниста.

Главным плацдармом в 
революционно - преобразую
щей деятельности партии и 
народа является экономика, 
подчеркнул оратор. Высту
пая на заседании Политбюро 
ЦК КПСС 15 ноября, това
рищ К. У. Черненко, отме
тив позитивные сдвиги в 
экономике, выдвинул кон
кретные положения по важ
нейшим вопросам дальней
шего социально - экономи
ческого развития страны. 
Партия и народ восприняли 
его речь как партийный до
кумент стратегического зна
чения — научно обоснован
ный, вдохновляющий каж
дого коммуниста, каждого 
ссюетского человека на ак
тивное участие в решении 
новых задач социалистиче
ского строительства, даль
нейшего продвижения нашей 
Родины к коммунизму.

Нам предстоит сконцент
рировать на решающих на
правлениях социально-эко
номической политики пар
тии разъяснительную, моби- 
лизуюцдую и организатор
скую деятельность всего иде
ологического фронта, в пер
вую очередь средств печат
ной и устной пропаганды и 
агитации, оказывать еще 
более активную поддержку 
начинаниям передовиков и 
новаторов, подтягивать от
стающих, взять под неос
лабный контроль вьшолне- 
ние социалистических обя
зательств, сделать все, чтобы 
были успешно выполнены 
планы ньшешней пятилетки 
и созданы благоприятные 
предпосылки для предстоя
щей двенадцатой пятилетки.

Основой коммунистическо
го образования и воспитания 
было и остается формирова
ние у трудящихся марксист
ско-ленинского мировоззре
ния. Для решения этой за
дачи партия располагает на
дежной базой.

Сегодня в сети политиче
ского и экономического об
разования пополняют свои 
знания более 65 миллионов 
человек. Партийные комите
ты при помощи организо
ванных форм учебы стре
мятся более активно и по
следовательно влиять на 
слушателей-коммунистов и 
беспартийных. Несомненно, 
обогатит содержание полити
ческой учебы изучение нсюой 
редакции Программы пар
тии, которая будет принята 
XXVII съездом КПСС.

После июньского Пленума 
ЦК КПСС, отметил оратор, 
заметные позитивные изме
нения произошли на многих 
направлениях массово-поли
тической, агитационной ра
боты.

Большой общественной 
проверкой эффективности 
массово - политической ра
боты явится предстоящая 
избирательная кампания по' 
выборам в Верховные Сове
ты союзных и автономных 
республик и в местные Со
веты.

Скоро наш народ, все про
грессивное человечество 
будут отмечать 40-летие По
беды в Великой Отечествен
ной войне, продолжал ора
тор. В постановлении 1ЦС 
КПСС, посвященном этой да
те, даны рекомендации по 
всем аспектам подготовки к 
славному юбилею. Он от
крывает новые возможности 
для углубления патриотиче
ского и интернационалист
ского воспитания, прежде 
всего подрастающих поколе
ний, улучшения подготовки

молодежи к службе в Во
оруженных Силах СССР.

Мы должны в полной ме
ре учитьшать, насколько воз
растают требования к со
держанию и характеру на
шей пропагандистской рабо
ты в условиях обострившей
ся международной обста
новки. Необходимо постоян- 

трудящимся 
существо ленинской между
народной политики нашей 
партии, воспитывать их в 

непримири- 
ммти и бдительности в от
ношении и м периала  

Эимянин!

ныв ^^^енума ЦК, партий-
003™ ^ ® ^ “  - завершают создание единой системы 
к^пропаганды. К л а ^ ,й  
1^тивник хотел бы стол- 
S r  на оборонитель
ные позиции. Этого ДОПУС- 
кать нельзя. Историческая 
гфавота на нашей що^не 
сегодня мы располагаем не
опровержимыми историче
скими аргументами в поль
зу социализма.
• Далее оратор остановился 
на деятельности средств мас
совой информации и про
паганды. Центральный Ко
митет партии после июнь
ского Пленума в целях со
вершенствования работы 
средств массовой ин^рма- 
Ции принял ряд важных по
становлений. Рассмотрен во
прос о повышении содер
жательности и оперативнос
ти информационных про- 
^амм телевидения и радио. 
Принципиальное значение 
для всей прессы имеет по
становление ЦК КПСС «о 
дальнейшем улучшении дея
тельности районных и го
родских газет». При всех 
особенностях различяьк 
средств массовой информа
ции есть общее требование 
к ним. Речь идет о необхо- 
.Димости дальнейшего повы
шения содержательности и 
действенности выступлений 
газет, телевидения, радио.

Оратор подчеркнул, что в 
идеино-политическом, нрав
ственном воспитании совет
ских людей, в их духовном 
возвышении все большее 
значение приобретает Ьоциа- 
листическая культура. Высо
кая оценка заслуг многона
циональной советской лите
ратуры, искусства в целом 
дана в речи Константина 
Устиновича Черненко на 
юбилейном пленуме правле
ния Союза писателей СССР.
В нашей пропаганде необхо
димо полнее учитывать рас
тущую роль литературы и 
искусства в формировании 
духовных потребностей на
рода, идейно-политическом и 
нравственном воспитании 
советских людей, расширять 
идейную работу с художни
ками.

Оратор отметйл необходи
мость дальнейшего улучше
ния работы культурно-про
светительных учреждений _
кл^ов, домов культуры, 
библиотек,—развития худо
жественной самодеят ельнос- 
ти. Он остановился на пробле
мах идейно - нравственной, 
физической, профессиональ
ной подготовки юношей и 
девушек к самостоятельной 
жизни и к труду. Реформа 
общеобразовательной и про- 
фессисхнальной школы — не
отъемлемая составная часть 
совет-шенствования зрелого 
социализма'. Партийные ко
митеты обязаны добиться 
участия каждого производ
ственного коллектива в соз
дании современной матери
ально-технической базы для 
трудовой и профессиональ
ной подготовки школьников.

В заключение оратор ска
зал; мы вступили в период 
непосредственной подготовки 
к XXVII съезду КПСС, ко
торый станет исторической

вехой в жизни партии й на
рода, разработает стратепию: 
нашего планомерного про
движения зперед. Неустанно 
крепить единство партии и 
народа, направлять огром
ные творческие, созидатель
ные силы, заключенные в 
сознательности и идейной 
убежденности масс, на со
вершенствование развитого 
социалистического общества, 
на дальнейший рост полити
ческого, экономического и 
оборонного могущества вели
кой Советской Родины — в 
этом наше призвание, наш 
высокий партийный долг.

На конфюренции выступи
ли первый секретарь ЦК 
Компартии Белоруссии Н. Н. 
Слюньков, главный редактор 
газеты «Правда» В. Г. Афа
насьев, секретарь МГК КПСС 
А. М. Роганов, вице-прези
дент Академии наук СССР 
П. И. Федосеев, секретарь 
ЦК Компартии Украины 
А. С. Капто, заведующий 
Отделом наугш и учебных 
делений ЦК КПСС В. А. 
Медведев, директор Инсти
тута марксизма - ленинизма 
при ЦК КПСС А. Г. Егоров, 
первый секретарь Краснояр- 
№ого крайкома КПСС П. С. 
Федирко, первый секретарь 
правления Союза писа
телей СССР Г. М. Мар
ков, первый секретарь 
Свердловского обкома КПСС 
Б. Н. Ельцин, главный ре
дактор жзфяала «Комму
нист» Р. И. Косолапов, пер
вый секретарь Саратовского 
обкома КПСС В. К. Гусев.

Как обращенное к ним 
слово партии восприняли 
участники конференции при
ветствие товарища К. У.
Черненко. Выступавшие под
черкивали, что в нем даны 
четкие установки по основ
ным проблемам совершенст
вования развитого социализ
ма, глубоко проанализирова
но состояние идеологической 
деятельности КПСС на со
временном этапе, ясно опре
делена перспектива.

Одна из первостепенных 
задач парторганизаций, иде
ологических кадров,  ̂всех 
коммунистов, говорили ора
торы, развернуть широкую 
массово-политическую и ор
ганизаторскую работу в пе
риод ПОДГОТОВ1КИ к XXVII 
съезду КПСС, направлять 
огромные' созидательные си
лы, заключенные в созна
тельности и идейной убеж
денности масс, на дальней
ший рост экономического и 
оборонного могущества Ро
дины.

Участники конференции 
подчеркивали необходимость 
повькить эффективность 
всей пропаганды и агитации 
в условиях обострившейся 
международной обстановки, 
отмечали, что в этих усло
виях неизмеримо вырастает 
роль контрпропагандистокой 
деятельности, содержание и 
Характер которой еще не 
всегда носит боевой насту
пательный, классовый ха
рактер. Все средства идейно
го воздействия, все пропа
гандистские кадры должны 
активно участвовать в контр
пропаганде.

Анализируя аспекты идео
логической работы, высту
пающие делились опытом, 
рассказывали о том, какие 
формы, методы, приемы да
ют нужный эффект, а какие 
устарели и не отвечают ду
ху времени. Они говорили о 
недостатках и упущениях, 
вносили конкретные предло
жения, направленные на 
дальнейшее совершенствова
ние процесса коммунистиче
ского воспитания трудящих
ся в духе горячей преданно
сти делу Коммунистической 
партии.

П декабря конференция 
продолжила работу.

(ТАСС).

Ч т о  с е г о д н я ,  
что в перспективе?

НА ВАХЕ СОСТОЯЛСЯ «ДЕНЬ ОТКРЫ ТОГО ПИСЬМА»
Не столь уж часто на Вахе бывают такие представи

тельные делегации. Это были не просто визитеры, цель 
которых появиться, познакомиться и уехать. Повод был 
вполне солидный, сугубо делового свойства. Сюда де
кабрьским днем прибыли первые руководители организа. 
ций, чьи подразделения дислоцируются на Вахе. Вместе 
с ними были ответственные работники Стрежевского гор
кома партии, горисполкома, прокуратуры н милиции.

Приехали они задолго до начала мероприятия, именуе
мого «днем открытого письма». Это для того, чтобы у 
каждого руководителя было время выяснить обстановку
в бурении, нефтедобыче, на строительстве объектов, _
запастись впрок информацией о состоянии дел в коллек

тивах, решить какие-то неотложные вопросы. Не минова
ли, конечно, общежития: в каких условиях проживают 

вахтовики, все ли в порядке? Главным же в программе 
была встреча с вахтовиками.

Почему именно на Вахе? 
Выбор, конечно, не случаен. 
Стрежевской горком партии 
выдерживает последователь, 
ность в решении наиболее 
острых вопросов в самых 
горячих точках нефтяного 
края.

До этого «день открытого 
письма» проводился на Ва- 
сюгане. Там и здесь, на Ва
хе, во многом ситуация 
схожа; вахтовый метод, до
статочно характерные и 
иные социальные проблемы. 
С Васюгша в свое время 
поступало немало писем с 
жалобами в Стрежевской

горком партии, горисполком 
по различным вопросам. 
Тогда и было принято ре
шение уяснить обстановку 
по самым жгучим пробле
мам, определить очередность 
их устранения, сроки и от
ветственность должностных 
лиц.

После встречи в Пионер
ном ни одной жалобы в 
горком не приходило, хотя 
за короткое время не могло 
все круто перемениться к 
лучшему. Но васюганцыуже 
знают, что их нужды под 
контролем, многое из запро
сов постепенно реализуется.

Не сказать, чтобы вахто
вики Ваха завалили инстан
ции жалобами. Однако ж 
они были. Но не только это 
побудило горком партии 
вникнуть в вахскую пробле
матику — упредить какие- 
то отрицательные моменты, 
ускорить решение • ряда 
крупных задач как социаль
ных, так и производствен
ных.

С этой целью горком пар
тии месяц назад поручил 
партбюро провести нечто 
вроде социологического оп
роса коллективов подразде
лений на предмет выясне- 
1И1Я, что, кого не устраивает, 
какие у кого есть предложе
ния.

— Получив всю нужную 
информацию, — говорит за
ведующий общим отделом 
горкома Е. В. Решетняк, — 
мы собрали руководителей и 
сообща выработгши единое 
решение, на чем сконцент
рировать усилия, определи
ли сроки.

Так в схеме выглядит тех
нология предварительной 
работы перед встречей с 
коллективами. Это отнюдь 
не исключает «момент им
провизации»; мало ли какие

вопросы могут возникнуть 
при общении руководителей 
с вахтовиками.

Итак, к девяти часам ве-г 
чера поселковый клз̂ б «Го
ризонт» был переполнен. К 
этому времени вахтовики 
приехали с промысла, оту
жинали, передохнули. И на
чался «день», а точнее ска
зать, «вечер открытого пись
ма». Открыл его замести
тель председателя Стрежев
ского горисполкома А. Б. 
Гурин, предоставив выска
заться начальнику укруп
ненного нефтепромысла 
Г. А. Солдатову.

Руководитель Вахского ук. 
рупненного информировал 
собравшихся о том, какими 
делами . заботами живут 
нефтяники, коллективы дру
гих подразделений. На ис
ходе года, сказал он,> итоги 
нашей деятельности выгля
дят обнадеживающе. На Ва
хе выполняется задание по 
добыче нефти, все устойчи
вее работают коллективы 
большинства подразделений. 
Возросла добыча и благодаря 
интенсивной закачке воды в 
пласты, и механизации фон
да скважин. С заделом ра
ботает на обустройстве про

мысла коллектив СМУ-3 
треста «Томскнефтестрой». А 
вот в поселке строители не
сколько затягивают ввод 
важных объектов: общежи
тий, пекарни, котельной, ав
тозаправочной станции.
Здесь сдерживает только ме- 
лочовка. Сложной остается 
обстановка на центральном 
пункте сбора, медленно 
строится дорога Вах—Невер
ное. Подводят транспортни
ки, буровики, которые толь
ко на Северном из 14 сква
жин освоили всего три, и 
потому на этом месторожде
нии образовалась задолжен
ность по добыче нефти.

Такова вкратце обстанов
ка сегодня на Вахе. Затем о 
состоянии дел в целом по 
НГДУ «Стрежевойнефть» го
ворил его начальник Ф. Г. 
Гарипов, который подчерк
нул, что доля Ваха сейчас 
значительна и будет возра
стать в перспективе. Ему 
же пришлось отвечать на 
большинство вопросов, по
скольку НГДУ в едином ли
це и финансист, и заказчик, 
и куратор.

Какие же это вопросы? 
Условно их, пожалуй, мож
но распределить по трем 
группам: производственные,
социально - бытовые и те, 
что допустимо назвать «раз
ные».

По степени значимости, 
думается, на первом месте— 
социально . бытовые. Нефть 
нефтью, но производительно 
работать в условиях вахты 
по 12 часов ежедневно мож
но, когда есть где спокойно 
отдохнуть, калорийно и вку
сно питаться, без нервотреп
ки и вовремя перевахтовы- 
ваться. Заметим тут же,

что большинство вахтовиков 
летают на Вах едва ли не 
со всего Союза. От этого 
дополнительные трудности в 
воспитательной работе и в 
организации дела.

Каковы перспективы раз
вития поселка Ваха? Вот 
вопрос, который заключаете 
себе практически все. День 
сегодняшний и день завт
рашний. Начнем с того, что 
ближе по срокам. Положим, 
пекарня. Когда она начнет 
действовать? В первом 
квартале следующего года, 
ответил Ф. Г. Гарипов. 
Пуск ее затянулся, посколь
ку не поступило оборудова
ние. Выход один: монтиро
вать то оборудование, кото
рое есть в орсе.

Каково дальнейшее раз
витие на Вахе базы орса?

— Сегодня орсовская база 
в поселке обеспечивает по
требность в хранении про
дуктов процентов на 80. В 
плане наступающего года — 
строительство нового холо
дильника, овощехранилища. 
В этом же году должна 
быть введена новая верто
летная площадка с павиль
оном, начнется строительст
во очистных сооружений. 
Если говорить о дальнейшей 
перспективе, то в ближай
шие три года появятся еще 
4 общежития на 760 мест, 
клз^-спортзал, столовая, го
стиница. И (что особенно 
существенно) в 1986 году 
будут уложены последние 
плиты на бетонке Стреже- 
вой—Вахское месторожде
ние.

В числе других вопросов 
был и такой: когда в Стре- 
жевом будет выделена го
стиница для иногородних

вахтовиков на случай непо
годы? Ответ; вряд ли есть 
необходимость в отдельной 
гостинице, когда достаточно 
мест в общежитиях. Надо 
лишь располагать четкой 
информацией о наличии 
свободных мест и постоян
но держать связь с диспет
черской службой объедине
ния. Контроль за этим, заве, 
рил заместитель председате
ля горисполкома А. Б. Гу
рин, берет на себя Стре
жевской горисполком. И он 
же обязуется следить за со
держанием поселковых об
щежитий. Прежде всего — 
это построже спрашивать с 
руководителей тех организа
ций, которые уходят от за
бот по созданию надлежа
щих условий своим работ
никам. Да и самих вахтови
ков тоже надо приучить бе
режно относиться к общест
венной собственности.

Ну, а теперь о делах про
изводственных. Планируется 
ли создание вахского НГД'У? 
На ближайшую пятилетку— 
нет, ответил Ф. Г. Гари
пов. Пока достаточно того, 
что создан укрупненный 
■нефтепромысел. Это будет 
крупное нефтедобьшающее 
подразделение с правом на 
месте решать многие серьез
ные задачи. Не предусмат
ривается и объединение 
транспорта (это тоже входит 
в перечень вопросов), и соз
дание отдельной базы для 
ремонтников скважин. Надо 
закладывать крепкую базу 
для всего укрупненного про
мысла, что и будет вопло
щаться. В нынешнем году 
также будет усилен отряд 
дорожников, а то они не 
справлялись с заданными

объемами.
Наконец, из того, что ус

ловно обозначено определе
нием «разное». В процессе 
1ГОДГОТОВКИ к встрече были 
зафиксированы, скажем, та
кие вопросы: будет ли вы
даваться рабочим сухой па
ек, почему в буфете одно
образный ассортимент про
дуктов питания, а в посел
ковом магазине нет ряда 
товаров повседневного спро
са?.. Насчет однообразного 
ассортимента, отсутствия 
некоторых товаров — отча
сти это, что называется, 
имело место. Но после раз
говора за «круглым столом», 
организованным несколько 
месяцев назад горисполко
мом, многое уладилось.

СХ:обенно вахтовиков ин. 
тересовало; что будет осу
ществляться по улучшению 
телерадиопередач? По сло
вам начальника городского 
узла связи Н. А. Хорошули, 
работа здесь ведется солид
ная. Ставится новый усили
тель, который позволит уве
личить мощность телерадио
трансляций, многое делается 
для надежной телефонной 
связи. Не будет проблем с 
бесперебойной доставкой 
почтовой корреспонденции, 
свежих газет и журналов, 
появится возможность пря
мо с Ваха отправлять теле
граммы...

Ну, что ж, обещания да
ны, обговорены сроки, на
званы ответственные испол
нители. Все это запротоко
лировано, теперь дело за 
реализацией. Контроль за 
этим установлен Стрежев- 
ским горкомом партии и 
горисполкомом.

Ю. КОЛЕСНИКОВ,
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ПОМНИТЬ ПРОШЛОЕ, СОЗИДАЯ БУДУЩЕЕ
Сегодня в Томске открывается зональный семинар- 

практикум по проблемам охраны, реставрации, использо
вания и пропаганды памятников истории и культуры.

Томск стал местом такого представительного совещания 
не случайно. В области ведется значительная работа по 
охране и реставрации памятников истории и культуры. 
В области немало исторических памятников, связанных 
с деятельностью С. М. Кирова, В. В. Куйбышева, Я. М. 
Свердлова, Г. М,. Кржижановского, Елизаровых и других 
большевиков-ленинцев. Здесь сохранились здания, пом
нящие о пребывании в Томске декабристов, Радищева, 
Чернышевского. Наконец, в областном центре есть архи
тектурные памятники XVIII и даже XVII столетия. А 
всего в Томске выявлено более шестисот памятников ис
тории и культуры, 276 из которых поставлены на госу
дарственную охрану.

Зональный семинар-практикум, собравший участников 
от Урала и до Дальнего Востока, призван еще боль
ше повысить удельный вес памятников истории и куль
туры в идейно-политической работе партийных органи
заций всего сибирского региона. Важное значение при
надлежит здесь памятникам, связанным с освоением 
Сибири и добровольным вхождением ее народов и земель 
в состав Русского государства, и тем более памятни
кам историко-революционным, боевой и трудовой славы 
советского народа, а также памятникам социалистиче
ского строительства. Особенно широкую пропагандист
скую работу надо развернуть в связи с приближающим
ся сорокалетием великой Победы,

Есть все основания полагать, что семинар-практикум 
послужит делу коммунистического воспитания трудящих
ся, дальнейшему улучшению работы по выявлению, уче
ту, реставрации и охране памятников истории и куль
туры Сибири и Дальнего Востока.

Неповторимый облик
Неповторим исторический 

облик Томска. Определяется 
он не только общеизвестны
ми памятниками архитекту
ры — зданиями краеведче
ского музея, Дома офице
ров, Воскресенской церкви, 
Алексеевского монастыря. 
Уникальны и памятники де
ревянного зодчества — Д̂°®*а 
по улицам Красноармейской, 
Дзержинского, Татарской, 
Белинского и другим. Пла
нировка и застройка исто
рического центра̂  города 
представляют собой единый 
ансамбль, уникальный па
мятник отечественного гра
достроительства. Вместе с 
тем — и это естественно — 
на территории центра ве
дутся проектные и строи
тельные работы, размеща
ются современные здания 
общественного назначения 
(концертный зал и другие). 
Иными словами, идут ре
конструкция и регенерация 
центральной части города, 
которые до настоящего вре
мени носили характер вы
борочного строительства, от. 
дельные объекты которого 
удачно или неудачно впи
сывались в сложившуюся 
застройку.

под современные нужды 
существующей застройки.

Проведено тотальное об
следование всей территории 
историке . культурного за
поведного района, выявлены 
ценностные, физические, 
стилистические характери
стики существующей за
стройки и составлен истор !̂- 
ко-архитектурный опорный 
план, на основе которого на
чаты разработки по пер
спективному развитию цент
ра. .

Основная проблема, кото
рая стоит перед авторским 
коллективом проекта, — ре
шение вопроса о соотноше
нии «старого» и «нового» в 
городе. Этот вопрос, кото
рый всегда был актуальным 
для градостроительной
практики, сегодня стал осо
бенно злободневным. Проб
лема реконструкции сло
жившейся городской среды 
Томска постоянно находится 
в центре внимания партий
ных и советских органов, 
областной организации Сою
за архитекторов РСФСР, 
архитекторов и проектиров
щиков, широкой обществен
ности города.

Сибирский филиал инсти
тута «Спецпроектреставра- 
ция» разрабатывает сейчас 
комплексный проект рекон
струкции и регенерации 
центральной части Томска. 
Основной его целью являет
ся разработка предложений, 
опоелеляющих характер и 
очередность реконструкции, 
реставрации, капитального 
ремонта и приспособления

Между тем далеко не все 
принципиальные вопросы 
решаются так, как надо с 
точки зрения реставраторов 
и архитекторов. Существует, 
например (правда, пока 
что в стадии проработки), 
проект расширения улицы 
Красноармейской до 75 мет
ров. Безусловно, Томску ну
жны подобные транспорт
ные магистрали;

ность движения транспорта 
с каждым годом увеличива
ется. Но выбор этой улицы, 
где расположено немало 
уникальньрс памятников, 
ставит их под угрозу унич- 
тожеИия.

К сожалению, этот пример 
не единичен. Существует 
решение о строительстве на 
территории охранной зоны 
памятника архитектуры и 
истории XVn века(!) Бого
родице — Алексеевского 
монастьфя нового корпуса 
педучилища, что также гро
зит существенным ущербом 
уникальному памятнику. 
Следует напомнить архитек
турно . планировочному уп- 
р>авлению Томского горис
полкома, институту «Томск- 
гражданпроект», что есть 
решение облисполкома «О 
повышении уровня рестав
рационных работ в г. Том
ске», согласно которому фи
лиал института «Спецпро- 
ектреставрация» определен 
генпроектировщиком в гра
ницах историке - культур
ного заповедного района, и с 
ним необходимо согласовы
вать как проектные предло
жения, так и отводы под 
новое строительство в райо
не.

интенсив-

Б эпоху массового индуст
риального строительства, 
когда многие города захле
стывает однообразие, Томск, 
город-памятник, город-рево
люционер, город-орденоно
сец, должен сохранить свой 
неповторимый облик.

3. ЗАЙЦЕВА, 
архитектор.

НА СНИМКАХ В. Кондратьева; отреставрирован
ный памятник архитектуры — польский костел, где сей
час. находится планетарий; лепщик Ю. Старостин — за
восстановлением старинного декора.

Татарская слобода
в числе нескольких свое

образных районов Томска, 
застроенных старыми дере
вянными домами, выделяет
ся район Татарской улицы. 
Эта часть городской терри
тории долгое время была 
отделена от города не толь
ко высокой береговой терра
сой, но и ручьем, называв
шимся Исток. Поэтому сам 
район назывался Заисточье. 
Такая автономность помог
ла сохранить ряд его пла
нировочных особенностей. 
И главная из них — это его 
застройка: деревянные, пре
имущественно двухэтажные 
дома с богатым декором. 
Конечно, Томск трудно уди
вить декоративным убранст
вом деревянных домов. Нов 
Заисточье явно прослежива
ются восточные элементы 
как в орнаменте, так и в 
решении архитектуры зда
ний. По всей вероятности, 
это исходит от существо

вавших в старину связей 
местного населения с му
сульманским Бостоком. Б 
этом районе были построены 
две мечети, одна из кото
рых (на перекрестке улиц 
Татарской и Трифонова) яв
лялась композиционным 
центром Заисточья.

Почти вся застройка в 
Заисточье появилась одно
временно — на рубеже XX  
века, поэтому она отличает
ся планировочным и стиле
вым единством. Здесь хоро
шо сохранились не только 
жилые дома с резными на
личниками, фризом и кар
низом, но и многочислен
ные хозяйственные построй
ки — каретники, завозни, 
сараи. Некоторые из этих 
построек уникальны: их не 
встретишь больше нигде. 
Поражает добротность и ар
хитектурное качество строе
ний. Б ряде мест сохрани
лись высокие тесовые забо

ры с воротами и калитками, 
которые также богато деко
рированы. Бее вместе взя
тое в этом районе представ
ляет сегодня огромный ин
терес.

Сохранение застройки* За
источья для будущих поко
лений, поскольку подобное 
уже никогда и нигде вновь 
не будет построено, — важ
ная задача. Естественно, со 
временем ценность ее будет 
все более возрастать. Эту 
задачу и взялся решить 
коллектив головного инсти
тута «Спецпроектреставра- 
ция». Значительная часть 
территории Заисточья ста
нет заповедной. Б проект
ных предложениях намечен 
комплекс мероприятий по 
реставрации, капитальному 
ремонту, внутренней пере
планировке зданий. Предпо
лагается обеспечить район 
всеми видами инженерного 
оборудования, благоустроить

территорию, замостить тро-. 
туары и пешеходные участ
ки улиц.

Сейчас в Заисточье есть 
значительное число пред
приятий, в том числе и ав
тотранспортных. Конечно, 
эти предприятия должны 
быть выведены в другие рай
оны города, где они полу
чат возможность для разви
тия. Б районе не будет дви
жения грузового 'автотранс
порта — только необходимые 
подъезды к жилым и обще
ственным зданиям.

Основная часть здании в 
районе останется жилой. 
Но в них будут встроены 
все необходимые современ
ные удобства — оборудова
ны хорошие квартиры на 
одну семью с небольшим 
садово-огородным з^астком.

Будет реставрирована и 
соборная мечеть, в которой 
разместится филиал крае
ведческого музея. Напротив 
намечено создать этногра
фический музей (городская 
усадьба XIX—XX веков). Б 
Заисточье предполагается 
иметь также клзФ, библио-

А. ТРЕНИН, 
главный специалист ин. 
ститута «Спецпроект- 

реставрация».
г. Москва.

На спортивные
темы Восьмая зимняя

Следующий, 1985, год — 
год VIII зимней Спартакиа
ды народов РСФСР. Она по
свящается 40-летию Победы 
советского народа в Беликой 
Отечественной войне.

Спартакиада проводится 
в четыре этапа. Первый 
(1984—1986 гг.) уже начался. 
Это — массовые соревнова
ния в коллективах физкуль
туры, спортивных клубах, по 
месту жительства трудя
щихся. Б эти же сроки 
пройдут старты второгр эта
па Спартакиады — район
ные, городские, областные, 
краевые, республиканские 
соревнования. Со 2 января 
по 15 февраля следующего 
года — третий этап — тер
риториальные спартакигады 
Дальнего Бострка. Сибири, 
Урала и других регионов. А, 
25 февраля в Перми и горо
дах Пермской области стар

туют финальные соревнова
ния Спартакиады.

Б программу Спартакиады 
— от низовых коллективов 
до областей — включаются 
наиболее распространенные 
виды зимнего спорта: лыж
ные гонки, коньки, фигур
ное катание, прыжки с 
трамплина, лыжное двоебо
рье, хоккей и другие. Терри
ториальные и финальная 
спартакиады включают в 
свою программу девять ви
дов спорта: биатлон, горно
лыжный спорт (слалом и 
слалом-гигант), конькобеж
ный спорт, лыжные гонки, 
лыжное двоеборье, прыжки 
с трамплина, санный спорт, 
фигурное катание, хоккей и 
хоккей с мячом. Непремен
ное условие этих соревнова
ний — участие в сборных 
командах молодежи 1963 — 
1971 годов рождения.

Б территориальной зимней 
Спартакиаде Сибири примзгт 
участие сборные коллективы 
Алтайского и Красноярского 
краев. Иркутской, Кемеров
ской, Новосибирской, Ом
ской, Томской областей и 
Тувинской АССР. Определе
ны места и сроки проведе
ния соревнований по видам 
спорта. В Новосибирске бу
дут состязаться биатлонисты 
(10—14 февраля) и конько
бежцы (10—15 февраля), в 
Братске — представители 
горнолыжного спорта (8—12 
февраля), в Междуреченске 
померятся силами прыгуны 
на льгжах с трамплина (7 — 
10 февраля), в Барнауле — 
хоккеисты (2—12 января), в 
Иркутске—хоккеисты с мя
чом (30 января—9 февраля). 
Что касается Томска, то ' у 
нас пройдут соревнования по 
всей программе лыжных го

нок (6—12 января), а также 
по лыжному двоеборью 
(9—12 февраля) и фигурно
му катанию (10—19 февра
ля).

Для подготовки и проведе
ния территориальных сорев
нований в Томске создан ор
ганизационный комитет, ко
торый возглавил первый за
меститель председателя Том
ского .облисполкома А. П. 
Габрусенйо. Соревнования 
по лыжным гонкам и лыж
ному двоеборью пройдут на 
базах спортобщества «Спар
так» (пос. Степановка), а по 
фигурному катанию — во 
Дворце зрелищ и спорта.

Сейчас в коллективах физ
культуры области проходят 
массовые соревнования пер
вого этапа VIII зимней спар
такиады. Спартакиада на
бирает темпы.

О. МИРЕЦКИЙ.

СПОРТ

Реджктер
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

К О З Л О В С К А Я  
Нонна Георгиевна

теку, несколько кафе, •ресто
ран для обслуживания тури, 
стов.

Для того, чтобы начать 
реализацию намеченного, в 
первую очередь необходимо 
проложить дренажноливне- 
вый коллектор по улице Не
точной, который должен за
менить засыпанный Исток, 
служивший в свое время 
естественным водоотводом 
для подземных и поверхно
стных вод. Это ликвидирует 
существующую опасность 
преждевременного разруше. 
ния деревянных зданий от 
избыточной подземной вла
ги. Необходимо расширить 
улицу Источную для пропу
ска общественного и другого 
транспорта, с тем, чтобы 
улучшить обслуживание 
района, а также снять все 
грузовые и другие транс- 
поотные потоки автомоби
лей с заповедных улиц За
источья.

В «Трудовых резервах»
Б течение недели в Кеме

рове проходил XV традици
онный турнир по боксу на 
приз Герюя Советского Сою
за Бладимира Двухжильного. 
Томское добровольное спсф- 
тивное ■ общество «Труд» 
представлял на этих сорев
нованиях учащийся СПТУ 
№ 27 Анатолий Рузманов. Б 
весовой категории до 57 ки
лограммов он стал чемпио
ном турнира.

• * *
.Традиционный турнир по 

лыжным гонкам состоялся в 
Кожевникове. Среди сель
ских лыжников — учащих
ся детских спортивньк школ 
— победили шегарцы; среди 
СПТУ—з^ащиеся СПТУ № 1 
г. Томска.

11 декабря 1984 года после 
тяжелой продолжительной 
болезни на 48 году ушла из 
жизни Козловская Нонна 
Георгиевна, член Томского 
горкома партии, заместитель 
председателя горисполкома, 
председатель городской пла
новой комиссии.

После окончания институ
та Нонна Георгиевна всю 
свою жизнь посвятила рабо
те в плановых органах об
ластного и городского испол- 
нительнь;х комитетов. Про
шла путь от экономиста до 
заместителя председателя 
облплана, а затем — заме
стителя председателя горис
полкома. Зарекомендовала 
себя исключительно добро
совестным работником. Уча
ствуя в решении экономиче

ских, социальных задач об
ласти и города, работала 
творчески, с энтузиазмом. 
Ей чужды были самоуспоко
енность и равнодушие. Бсег- 
да готова была помочь лю
дям. Умела увлечь своим 
деловым порывом окружаю
щих.

Б течение нескольких лет 
являлась преподавателем
вечернего университета 
марксизма - ленинизма, чле
ном методсовета областного 
общества «Знание». Ее доб
росовестный и долголетний 
труд отмечен правительст
венными наградами.

Светлая память о комму
нисте, товарище по работе 
Козловской Нонне Георгиев
не останется в наших серд
цах.

Л. С. Дашевский, Т. Ф. Демешева, В. Г. Ефремов,
A. П: Жуков, В. М. Кетов, Ю. Я. Ковалев, С. Н. 
Курочкин, Н. А- Лазарев, В. А. Ремняков, М. Б. Си
роткина, Н. С. Сперанская, И. П. Чучалин, В. Г. 
Попов, Л. В. Бабич, И. С. Бушуев, Р, С. Карпов,
B. П. Клеруа, В. К. Куковица, А. Г. Кучумов, В. Ц. 
Малащук, Г. Н. Нагочевская, Н. А. Сергеев, В. А. 
Тропин.

Б Ю Р О  П О ГО Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — ма
лооблачно, без осадков, ветер 
слабый, температура 38—43, в 
Томске 40—42 градуса моро
за.

13 и 14 декабря — неболь
шая облачность, без осадков, 
ветер западный, 5—10 метров 
в секунду, температура но
чью 38—43, по северо-восточ
ным районам 47— 5̂2, днем 37 
—42 градуса мороза.

Талоны на проезд в легко
вом такси, полученные в 
1984 году, действительны ДО 
31 декабря 1984 г.

Неиспользованные талоны 
можно сдать в кассу ПАТП-3 
до 15 января 1985 г.

Дом культуры энергетиков 
проводит дополнительный 
набор на курсы кройки и 
шитья. Запись проводит
ся у вахтера.

За справками обращаться 
по теле^ну 99-99-17.

Телевидение
СРЕДА, 12 декабря 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА8.00. «Время». 8.S0. «Клуб путешественников». 9.50. «Чрез

вычайные обстоятельства». Художественный фильм. 11.05. 
Новости.С 11.10 до 14.15 — перерыв. 

14.15. Новости. 14.35. «Союз науки и труда». Кинопрограмма. 15.15. Концерт духовой музыки. 18.00. «Рассказывают 
наши корреспонденты». 16.30. 
Выступление гитариста Отто Де Ла Роча (Никарагуа). 16.55. 
«...До шестнадцати и старше». 
17.40. «Современный мир и рабочее движение». 18.05. «Народные мелодии». 18.15. «В 
каждом рисунке — солнце». 18.30. «Краснотурьинск». Доку
ментальный фильм. 18.45. «Сегодня в мире». 19.05. «Золото осени». Фильм-концерт. 19.40. Премьера художественного те
лефильма «Невероятное пари, 
или Истинное происшествие, благополучно завершившееся сто лет назад» по мотивам 
рассказов А. П. Чехова. 21.00. «Время». 21.35. Фильм-концерт. 22.45. «Сегодня в мире». 23.05. 
Футбол. Кубок УЕФА. 1/8 финала. . «Динамо» (Минск) — 
«Видэев» (Польша).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика.8.15. «Секреты природы». Научно-популярный фильм. 8.35, 
9.35. «Обществоведение». 10-й класс. 9.05, 12.05. «Немецкийязык». 10.05. «Физика». «Элек
тролиз». 10.35, 1'1.35. Н. А. Не
красов «Мороз, Красный Нос».11.05. «Наш сад». 12.35. «Об
щая биология». 10-й класс.
13.05. «Я, Бомарше...». Часть2-я. 14.10. «География». 6-й
класс. 14.40. «Наследники Прометея». 15.40. Новости.С 15.45 до 17.30 — перерыв. 

ТОМСК17.30. Кииопрырамма. 
моекм

18.00. Новости.
ТОМСК18Л5. Киноальманах «Звез

дочка». 19.00. «День области».
19.15. «Зима на фермах». 19.35. «Президент». Документальный 
фильм.

МОСКВА
«Спокойной ночи, ма-

а i f p i i r i
Томское бюро путешест

вий и экскурсий пригла
шает любителей зимнего 
отдыха совершить авиа- 
путешествия по следую
щим маршрутам:

НА 5 ДНЕЙ:
Москва — с 17 января:
Киев — с 10 января;
Волгоград — с 28 января;
Ульяновск — с 29 января;
Гродно — с 27 января;
Одесса — с 14 января, с 14 февраля; 
Велгород-Дяестровский — с 18 февраля;
Севастополь — с 23 января; с 10 февраля;
Ташкент.—  с 28 января, с 19 февраля;
Ереван — с 13 января, О 27 января, с 18 февраля; 
Приозерск—Эстония — с 28 января; с 31 января; 
Владивосток — с 20 января;
Тихвин (Ленинград) — с 1 января, с 1 февраля;

НА 10, 15 К 20 ДНЕЙ:
Иваново—Москва (8 дней) — с 21 января; с 11 февраля; 
Нарва — Ленинград (8 дней) — с 4 февраля;
Нарва — Вызу (8 дней) — с 27 января; с 3 февраля; 
Таллия — Пярну (10 дней) — с 7 января, с 4 февраля; 
Капсукас — Вирштонас — Вильнюс (15 дней)—«  7 

варя;
Калининград — Таураге — Клаййеда (10 дней) — с 28 

января;
Приозерск — Эстония (10 дней) — с 4 февраля; 
Лазаревское (20 дней) — с 9 января, с 21 января, с 31 

января, с 11 февраля, с 22 февраля;
Тернополь (т/6 «Лесная») — с 15 января, с 6 февраля; 
Евпатория (10 дней) — с 19 февраля; .
Сочи (20 дней) — с 21 февраля;
Адлер — с 3 февраля, с 24 февраля;
Одесса (15 дней) — с 12 февраля.
В стоимость путевки входят: проезд в оба конца само

летом, питание, проживание, экскурсионное обслужива
ние.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, ул. Гер
цена, 10. Тел. 3-14-21.

20.00.лыши1»
ТОМСК

20.15. «Из истории стахановского движения в Томске». 20.45. «Общественный дивизи
он». Документальный фильм. 

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Майор Вихрь». 2-я серия. 22Ао.

«У1
лес

1альск».
1ИЛЬМ.

Документальный тс-

Т еатр
ТЕАТР ДРАМЫ 

12 декабря. «В этом милом 
старом доме» — 19-30.
ТЕАТР Б НОГО ЗРИТЕЛЯ

В связи с резким похолоданием спектакли, объявленные на 12 декабря, переносятся на 
19 декабря. Начало — в 10 час. 
30 мин. и в 19 часов.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
lb декабря. «Крамер против 

Крамера» — 9, 11, 13, 1о, 17,
19. 21.

имени М. ГОРЬКОГО
12 декабря. «Любовный не- 

Д У г» (две серии) — 8-30, 11, 
13-30, 16, 18-30, 21. «Черная 
мантия для убийцы» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,20-20, 22. Зал кинохроники.
«Мосфильму» — 60», «кулиио- 
во поле ' Юрия Ракши», «Вик
тор Астафьев* — 9, 10-15,,
11- 30, 12-45, 14, 15-30,18-45,20.

«ОКТЯБРЬ»
12 декабря. «Влеф» — 8-30, 12, 14/ 18. 18, 20, 22. «Любов

ный недуг» (две серии) — 8-40, 
11-10, 13-40. 16-10, 18-40, 21-10. 
«Большое космическое путеше
ствие» — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Морозно» — 9,12 декабря. «Морозко» — 9, 

10-40, 12-21), 14, 15-40. Мульт- оборник для взрослых «Шпи
онские страсти» — 17-20, 19-10,

имени И. ЧЕРНЫХ 
12 декабря. «Самозванцы по

неволе» (две серии) — 9. 11-20, 13-40, 16, 18-20, 20-40. «Дере- 
венсний детектив» — 9, 10-40, 
12-20, 16, 17-40, 19-20, 21. «При
ключения Робинзона Крузо — 
моряка из Иорка» — 14-20. 

«СИБИРЯК»

C a v > k b a  :
T P V i l O V C T P O H C T B A

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
На ТОМСКИЙ ХИМИКО-ФАРМАЦЕВТИЧЕСКИЙ ЗА

ВОД срочно на вновь вводимые и действующие объекты: 
аппаратчиков, фасовщиц, слесарей-ремоятников, слесарей- 
сантехвиков, слесарей ЮШмА, шоферов, токаря, маши
нистов паровых котлов.

Рабочие цехов основного производства пользуются пен
сионными льготами. Выплачивается премия до 40 про
центов, за выслугу лет предоставляется дополнительный, 
отпуск. Справки по тел. 2-42-63.

В ТОМСКУЮ ГОРОДСКУЮ ТЕЛЕФОННУЮ СЕТЬ: 
кабельщиков-спайщиков, электромонтеров станционного 
и линейного оборудования, трактористов, слесаря-сантех
ника, нянь в детский сад № 62, начальника производст
венной лаборатории. Справки ho тел. 3-00-01.

На ПРЕДПРИЯТИЕ «ТРАНССЕЛЬХОЗТЕХНИКА»: во
дителей 1-го и 2-го классов, имеющих категорию «Е», с 
предоставлением работы на новых автомобилях во 2-и и 
3-м кварталах 1985 года, газоэлектросварщиков, электрвж», 
инженера по технике безопасности. Доставка рабочих на 
работу и с работы — служебным транспортом. Предпри
ятие располагает столовой, столом заказов и другамк 
видами услуг. Имеется благоустроенное общежитие для 
одиноких. Справки по тел. 5-01-84.

В ТОМСКОЕ РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕ
НИЕ ОБЪЕДИНЕНИЯ «ТОМЛЕСПРОМ»: инжеаера-етро- 
ителя, инженера-электрика, бухгалтера материальной
группы, бульдозеристов, стропальщиков, трактористов,
шоферов всех категорий, автоэлектрик1т , мастеров, про
рабов, экскаваторщиков, электрогазосварщиков, электрк- 
ков, слесарей по ремонту автотехникк, иамешцмков, кра
новщиков, инспектора отдела кадров.

Доставка ма работу и с работы — служебным транс
портом. Одиноким предоставляется общежитие. РСУ 
пользуется льготами лесной промышленности. Справки 
по тел. 3-87-61.

За направлениями на работу обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Бердская, 18; ул. Пушкина, 71, — в бюро 
по трудоустройству и его филиалы.

12 декабря. «Дума про каза
к а  Го лоту» — 9-20. «твоя ЛЮ -11, 13-30,бовь» (две серии)
16, 18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

12 декабря. «Магия черная и 
белая» — 11-30, 15. «Цена рис
ка» — 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

12 декабря. «Несостоявшнй- 
ея репортаж» — 17-20, 19, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-Н

12 декабря. «Третий принц» 
Краме-10. «Крамер против 

ра» — 16-20, 18-20, 20-20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. н о в о г о
12 декабря. «Укол зонтиком»

— 19. 21.

Партийная, профсоюзная организации аппарата об
кома КПСС выражают глу
бокое соболезнование заведующему сектором В. И. 
Ситникову в связи со смер
тью отца

СИТНИКОВА 
Ивана Тимофеевича.

Администрация, партком и 
общественные организации 
Государственного подшипникового завода с прискорбием извещают о смерти 
ветерана подшипниковой промышленности, члена КПСС, пеясионера 

СИТНИКОВА
Ивана Тимофеевича,

последовавшей 10 декабря, 
и выражают соболезнование родным и близким.

Вынос тела — 12 декабря, в 14 часов, из Дворца культуры завода.

Исполком Томского городского Совета народных депутатов выражает глубо
кое соболезнование род
ным и близким в связи со смертью заместителя пред
седателя горисполкома, 
председателя городской плановой комиссии

КОЗЛОВСКОЙ 
Нонны Георгиевны,

Гражданская панихида состоится в Доме ученых 
13 декабря, в 12 часов.

Дирекция, партийная и 
общественные организации 
НИИ ядерной физики выражают глубокое соболезнование бывшему иачальнику 
отдела кадров К. П. Слин- 
ко и младшему научному сотруднику В. И. Слинко по 
поводу смерти мужа и отца

СЛИНКО
Николая Пвтровича.

НАШ АДРЕС 1/1 ТЕЛЕФОНЫ
Адрес редакции: 

партийной жизни —
634059,
1-20-08,

Томск, ГСП, пр. Фрунза, 103. Телефоны: приеннай редаитвра— 1-44-35; заместителей редактора — 1-05-52, 1-37-05; отв. секретаря — 1-32-34; сеирвтариата — 1-40-20; вглела
'"**'^** пропаганды — 1-45-81, отдела промышленности —. 1-40-00, 1-27-08, отдела нефтегеологии и строительства — 1-27-28, 1-30-44; отдела еалвсиоге хозяйства — 1-43«75|

1-44-00; отдела науни и учебных заведений — 1-33-58;отдела информации, культуры и спорта -  1-43-32, 1-00-31; отдела советского строительства и быта — 1-30-58; отдала пиеви—1*38-85, 1-3847 1.00-31 
собственного корреспондента в Стрежевом — 3-34-13, а Колпашеве — 36-55; оВщеетаенней приемней — 1-36-05; отдела объявлений 1-00-02, дежурного — 1-Зв-в6.вбластиой МурналистсноЙ

организации — 1-28-00.

К304835 Заказ S i 1796 Тираж 162.427 Газета выходит 300 раз в году г. Томск, типография издательства «Красное зкамя» Газета отпечатана офеотным спосоСом

<

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


